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TITULARES LOCALES 
 

 

  

 
 

Se van propuestas del debate entre acusaciones y defensas 
Los candidatos presidenciales, Andrés Manuel López Obrador, Gabriel Quadri, Josefina 
Vázquez Mota, y Enrique Peña Nieto durante el segundo debate organizado por el IFE. (El 
Sol de Puebla) 

  

  

 
 

PRI debate y los demás pelean  
En el segundo debate entre los cuatro aspirantes a la presidencia de México, Enrique 

Peña Nieto, de la Alianza Compromiso por México; Josefina Vázquez Mota, del PAN, 
Andrés Manuel López Obrador, por el Movimiento Progresista y Gabriel Quadri de la Torre 

por Nueva Alianza, se privilegiaron las propuestas más que las agresiones, sin que por 
supuesto éstas fueran excluidas, y más por parte de la candidata del PAN. (Heraldo) 

   

 

 

Propuestas y ataques 
El debate entre los cuatro candidatos presidenciales de México comenzó este domingo 
con llamados a un ―nuevo rumbo‖ y a votar ―sin miedo‖, en busca de convencer al 

electorado indeciso a 21 días de las elecciones del 1 de julio. (Síntesis) 
  

 

 

Confiesa gobierno la compra de dos Agusta 
Luego de que el gobierno del estado revelara la compra de dos helicópteros de lujo 
Agusta, quedó al descubierto la presunta falsedad en las informaciones entregadas 
mediante la Ley de Transparencia por los datos que no coinciden. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Peña y AMLO no se pegan en el 2º debate 

Prometía mucho este último debate. Pero al final del camino, terminó por aburrir, por 

decepcionar. Silencio. Eso fue lo que mayormente reinó en la sala de prensa en la Expo 
Guadalajara, donde más de 150 periodistas seguían la transmisión. (Cambio) 

  

 

 

Vázquez Mota se puso los guantes 
La panista arremetió contra Peña Nieto, quien la acusó de mentir; López Obrador, que 

prefirió ignorarla, y Quadri, a quien calificó de ―sometido‖ de Elba Esther. (Milenio) 
  
 

 

Admite el gobierno la adquisición de dos helicópteros 
Tras siete meses de reticencias que incluyeron oposiciones a dos órdenes de la Comisión 
de Acceso a la Información Pública (CAIP), este fin de semana el gobierno del estado 
admitió la compra de dos helicópteros de la marca Agusta Westland con un valor conjunto 
superior a los 11 millones de dólares. (La Jornada de Oriente) 

 

 

TITULARES DIGITALES 

 
 

 

 

 

 

Remodelaciones y nueva imagen de Puebla cuestan al erario mil 560 mdp 
A más de mil 560 millones de pesos asciende el nuevo rostro que el gobierno de Puebla le 
dio a la entidad a través del gasto en obras y el espectáculo para conmemorar el 150 
aniversario de la Batalla de Puebla, la remodelación de Casa Puebla y las oficinas del 
poder Ejecutivo, publicidad en medios de comunicación y la adquisición de dos nuevos 
helicópteros. (e-consulta) 

 

 

 

 

Ayuntamiento recauda 393 mil pesos por multas de propaganda política 
Durante el periodo de campañas políticas el Ayuntamiento de Puebla ha logrado recaudar 
393 mil pesos por concepto de multas a los partidos políticos que colocaron propaganda 
en lugares prohibidos, informó el Titular del Sistema Angelopolitano de Medio Ambiente y 
Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini. (Periódico digital) 

  
 
 

http://impreso.milenio.com/
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Hay indicios que Moreno Valle desvía recursos públicos para candidatos: PT 
El delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PT en Puebla, Mariano Hernández Reyes, 
acompañado del representante de la dirigencia estatal, Rafael Ramírez Hernández, 
pidieron al gobernador del estado  Rafael Moreno Valle, que se conduzca al margen del 
proceso electoral, tras encontrar indicios de utilización de recursos públicos a favor de 

candidatos y partidos políticos. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Segundo Debate Presidencial: ganan acusaciones sobre propuestas 
Durante el segundo debate de los candidatos a la presidencia organizado por el IFE, se 
oyeron más descalificaciones que propuestas; y el reparto del tiempo e intervenciones 

generó críticas.  (Puebla Online) 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 
 

 

Anima JVM debate 
La candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, fue la encargada de ponerle sabor al 
segundo debate presidencial al repartir ataques a sus adversarios. (Reforma) 

  
 

 
Peña y AMLO, cautela; JV ataca; Quadri repite 
Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador adoptaron anoche una estrategia de 

no confrontación en el segundo debate entre aspirantes presidenciales, a diferencia de 
Josefina Vázquez Mota, que lanzó acusaciones contra ellos; Gabriel Quadri repitió su 
táctica de criticar a los políticos. (El Universal) 

 
 

 

 
Vázquez Mota se puso los guantes 
La panista arremetió contra Peña Nieto, quien la acusó de mentir; López Obrador, que 

prefirió ignorarla, y Quadri, a quien calificó de ―sometido‖ de Elba Esther. (Milenio digital)  
  
 

 

Candidatos lanzan un alud de promesas 
El contenido y el resultado del segundo debate presidencial definió la condición en que se 
encuentran los candidatos a 20 días de la elección. Andrés Manuel López Obrador y 
Enrique Peña Nieto privilegiaron las propuestas de sus eventuales gobiernos. (La Jornada) 

  

 

 

EPN y AMLO evitan enfrentarse; Josefina arrecia el ataque 
Fue un debate de pocas luces, en el cual la estrategia de Quadri ya no surtió efecto; la 
panista y el perredista aprovecharon para pedir el voto de priístas inconformes. (El 
Economista Digital) 

  
 

 

Retira IFE spot del PAN contra López Obrador 

"Se ve que hay una intencionalidad de modificar el sentido del discurso y hay elementos 

que pueden considerarse calumniosos", explicó el consejero Alfredo Figueroa. (Crónica) 
  
 

 

Peña y AMLO no se tocan; Josefina ataca a todos; Calderón se mete en el debate 
Las cifras no cuadran. Cuestionan el plan de López Obrador de ahorrar $300 mil mdp sin 
llevar a cabo recortes; fijan postura en aborto. Los cuatro aspirantes coincidieron en su 

rechazo a la criminalización de las mujeres. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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MILENIO  

 Llaman a establecer sistema de parquímetros en el Centro de Puebla 
El presidente del Consejo de Comerciantes Establecidos del Centro Histórico (CCECH), José Juan Ayala Velázquez, 
llamó a establecer el sistema de parquímetros en esta área de la ciudad. Indicó que en dicha zona presenta una 
fuerte carencia de espacios para colocar automóviles en vía pública; lo que repercute de manera directa en la 
competitividad y la fluidez de las vialidades. Refirió que durante el primer año de Eduardo Rivera Pérez, su gremio 
presentó un proyecto al respecto y apuntó que este aún se encuentra bajo el análisis de las comisiones del 
Cabildo. (Guillermo Castillo) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0d256b03c0d1a065ce41f8885f38a759  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla capital no ha recibido recursos por excedentes petroleros: ERP 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se pronunció por realizar algunas modificaciones a la 
Ley Hacendaria, con la intensión de que los municipios reciban de manera directa los recursos derivados de los 
excedentes petroleros. El alcalde poblano reconoció que hasta el momento su administración no ha recibido 
recursos extraordinarios por este concepto,   por lo que es importante que se revise la ley con la intensión de que 
se garantice anualmente la entrega de estos excedentes que beneficiarían a los ciudadanos. (Angélica Patiño 

Guevara) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Puebla-capital-no-ha-recibido-
recursos-por-excedentes-petroleros:-ERP&id_noticia=43870 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Considera Tribunal infundado el emplazamiento a huelga en Comuna 
Por no precisar ni justificar "las violaciones generales y sistemáticas" a los derechos de los trabajadores 
sindicalizados, el Tribunal de Arbitraje del Municipio de Puebla resolvió como infundado el emplazamiento a 
huelga presentado por su líder, Israel Pacheco Velázquez, el pasado 16 de marzo. De acuerdo con la resolución 
del órgano colegiado, de fecha 3 de abril, en el emplazamiento a huelga que promovió el Suethapip, "no se 
expresan concretamente cuáles son las violaciones generales y sistemáticas en que ha incurrido el H. 

Ayuntamiento en perjuicio de sus trabajadores". (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2576396.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Investigan a policías municipales por asesinato de una persona  

Gilberto Lozana Ávila y Miguel Papaqui Aguilar, elementos de la Policía Municipal del grupo Centauros, quedaron a 
disposición de las autoridades ministeriales acusados por su probable participación en el homicidio de un hombre 
de 26 años de edad en las inmediaciones de la junta auxiliar de Ignacio Romero Vargas de esta ciudad capital. De 
acuerdo con la versión que emite la Secretaría de Seguridad Pública, en voz de su propio titular, Amadeo Lara 
Terrón, los uniformados reaccionaron ante la detonación de un arma en su contra, cuando ésta persona que en 
vida llevó por nombre José Rodolfo Loera Zenteno y en compañía de un amigo se negaron a detenerse. (Víctor 
Gutiérrez) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2576405.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Vía Pública continúa reordenamiento de ambulantes 

Terminada la festividad de Corpus Christi el departamento de Vía Pública inicio la vigilancia en la calle 6 Norte, 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0d256b03c0d1a065ce41f8885f38a759
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Puebla-capital-no-ha-recibido-recursos-por-excedentes-petroleros:-ERP&id_noticia=43870
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Puebla-capital-no-ha-recibido-recursos-por-excedentes-petroleros:-ERP&id_noticia=43870
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2576396.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2576405.htm
http://www.contraparteinformativa.com/
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entre Juan de Palafox hasta el Barrio del Artista, para el retiro de los comerciantes ambulantes, informó Miguel 
Méndez Gutiérrez, director de Desarrollo Político de Gobernación. Méndez Gutiérrez apuntó que el departamento 
de Vía Pública continuara con la vigilancia en diversos puntos de la ciudad con el fin de mantener el orden de la 
actividad comercial en las calles.  "Mantenemos los recorridos para inhibir la instalación de ambulantes en calle 5 
de Mayo, así mismo hemos reforzado nuestra presencia en la 8 poniente entre la 5 de Mayo y 7 norte y lo mismo 

se ha hecho en la 11 norte entre la 4 y 8 poniente". (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/47851-via-publica-continua-reordenamiento-de-
ambulantes 
 

EL HERALDO 

 La Ssptm se integra a plataforma de vigilancia 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Puebla (Ssptm) se incorporará un sistema de 

monitoreo y coordinación policiaca mediante una plataforma nacional, con la finalidad de facilitar los procesos de 
prevención de delitos. Lo anterior lo dio a conocer el titular del Centro de Emergencias y Respuesta Inmediata del 

municipio (CERI), Eduardo Vázquez Rossainz, quien explicó que mediante este esquema se permitirá monitorear 
la incidencia de los cinco sectores de la ciudad de Puebla, a fin de poder atender en un menor tiempo los llamados 
de auxilio. La información que se reciba mediante la plataforma de vigilancia se coordinará con el propio CERI, por 
medio de las 170 cámaras de video que se encuentran instaladas en diferentes puntos de la capital del estado.  
(Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/47852-la-ssptm-se-integra-a-plataforma-de-
vigilancia 

 

 
 

 

E-CONSULTA 

 Inflaron en el trienio anterior pasivos del rastro con el ayuntamiento 
Los pasivos heredados por la empresa Ingeniería y Tecnología de Oriente S.A. de C.V. (ITO) tras el tiempo que 
manejó el rastro municipal alcanzan los siete millones de pesos, y no los 47 millones que se le imputaron en el 

trienio anterior. El administrador de Industrial de Abastos Puebla, Alejandro Landero León, aseguró que si bien la 
particular dejó las instalaciones del rastro en pésimas condiciones, las deudas que heredó relacionadas con multas 
de la Conagua) litigios laborales, entre otros, no corresponden al monto que le exigió la anterior administración. 
(Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35607:inflaron-en-el-trienio-anterior-
pasivos-del-rastro-con-el-ayuntamiento&Itemid=332 
 

 

E-CONSULTA 

 Urbanistas proponen el impulso de una metrópolis multicéntrica 

Gobernanza, desarrollo sustentable y el ordenamiento del crecimiento de la mancha urbana, fueron los temas 
centrales de los proyectos generados por los cuatro equipos de urbanistas que participaron en el taller 

Metropolización y Centro Histórico. Dicho taller, organizado por el ayuntamiento de Puebla y el colectivo francés 
Les Ateliers, tuvo como objetivo principal la creación de propuestas para impulsar el desarrollo de la zona 
metropolitana Puebla-Tlaxcala, integrada por 38 municipios de ambas entidades. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35606:urbanistas-proponen-el-impulso-
de-una-metr%C3%B3polis-multic%C3%A9ntrica&Itemid=332  
 

 

E-CONSULTA 

 Pacheco Velázquez intentó usar a la JLCA para presionar la Comuna: Bojalil 
Ante la negativa del Tribunal de Arbitraje del Municipio de Puebla para admitir el emplazamiento a huelga del 
Sindicato Único de Empleados y Trabajadores del Honorable Ayuntamiento de Puebla, Instituciones 
Paramunicipales y Organismos Públicos Descentralizados ―Lic. Benito Juárez García‖ (SUETHAPIPOPD), el líder del 
gremio, Israel Pacheco Velázquez, intentó ―sorprender‖ a la administración municipal al presentar el mismo 

documento ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA). (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35585:pacheco-vel%C3%A1zquez-

http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/47851-via-publica-continua-reordenamiento-de-ambulantes
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/47851-via-publica-continua-reordenamiento-de-ambulantes
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/47852-la-ssptm-se-integra-a-plataforma-de-vigilancia
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/47852-la-ssptm-se-integra-a-plataforma-de-vigilancia
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35607:inflaron-en-el-trienio-anterior-pasivos-del-rastro-con-el-ayuntamiento&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35607:inflaron-en-el-trienio-anterior-pasivos-del-rastro-con-el-ayuntamiento&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35606:urbanistas-proponen-el-impulso-de-una-metr%C3%B3polis-multic%C3%A9ntrica&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35606:urbanistas-proponen-el-impulso-de-una-metr%C3%B3polis-multic%C3%A9ntrica&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35585:pacheco-vel%C3%A1zquez-intent%C3%B3-usar-a-la-jlca-para-presionar-la-comuna-bojalil&Itemid=332
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PUEBLA ONLINE 

 Protección Civil Municipal atiende reporte ciudadanos en redes sociales 
Posterior a las fuertes precipitaciones registradas en los últimos días en la capital poblana la Unidad de Protección 
Civil reportó saldo blanco al tener una baja incidencia de reportes graves. Gustavo Ariza Salvatoi, titular del área, 
refirió que solo han atendido algunas caídas de árboles, ramas y un semáforo, así como encharcamientos de 

algunas vialidades. ―Hasta el momento las medidas de mitigación y prevención han estado funcionando pero 

continuaremos muy atentos al monitoreo de ríos y barrancas, así como de los reportes de la ciudadanía‖, apuntó 
Ariza Salvatori. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=26266:protecci%C3%B3n-civil-municipal-
atiende-reporte-ciudadanos-en-redes-sociales&Itemid=125 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Puebla, sede de la reunión de la Asociación Mexicana de Institutos Municipales de Planeación 
La ciudad de Puebla es sede de la reunión ―Compartiendo experiencias en el funcionamiento de los IMPLANES‖, 
realizado por la Asociación Mexicana de Institutos Municipales de Planeación, que se esta llevando a cabo en las 
instalaciones del Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN), con el objetivo de intercambiar experiencias para 
encontrar nuevas bases económicas que contribuyan a tener mejores ciudades. Durante la bienvenida a los 
asistentes Luis Armando Olmos Pineda, Coordinador General del IMPLAN, informó a los presentes que en la actual 
administración se aprobó la creación del IMPLAN Puebla para generar y recibir las propuestas de proyectos a 

implementar en el municipio. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=26264:puebla-sede-de-la-
reuni%C3%B3n-de-la-asociaci%C3%B3n-mexicana-de-institutos-municipales-de-planeaci%C3%B3n&Itemid=125 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Frena falta de recursos reparación del Periférico 

La reparación del Anillo Periférico iniciará con los accesos al carril de alta velocidad, donde mayormente se han 
registrado accidentes porque representan un riesgo para los automovilistas, sin embargo el proyecto está 
detenido debido a que la Federación no ha liberado recursos para la entidad. Por instrucciones del gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas, el proyecto arrancará en esas áreas de la vialidad, según informó el titular de la 

Secretaría de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, quien recordó que en el Presupuesto de Egresos se etiquetaron 
más de 400 millones de pesos destinados a la reparación y conclusión del Anillo Periférico. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2576473.htm   
 

 
 

MILENIO  

 Realizan consejos distritales de la capital simulacro de votación 
A tres semanas de que se realice la votación federal, los consejos distritales de la capital realizaron un simulacro 
para verificar el trabajo de capacitación de los funcionarios de casilla, así como el de los capacitadores electorales. 
Dentro de la simulación del día de la jornada, los presidentes de los consejos distritales comprobaron la 
instalación de casillas, entrega de boletas a los electores, recepción y conteo de los sufragios, así como el llenado 

de las actas que contiene los resultados y la operación del Programa de Resultados Electorales Preliminares 
(PREP). (María Pineda) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0d256b03c0d1a065ce41f8885f39c39e    

http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35585:pacheco-vel%C3%A1zquez-intent%C3%B3-usar-a-la-jlca-para-presionar-la-comuna-bojalil&Itemid=332
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=26266:protecci%C3%B3n-civil-municipal-atiende-reporte-ciudadanos-en-redes-sociales&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=26266:protecci%C3%B3n-civil-municipal-atiende-reporte-ciudadanos-en-redes-sociales&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=26266:protecci%C3%B3n-civil-municipal-atiende-reporte-ciudadanos-en-redes-sociales&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=26264:puebla-sede-de-la-reuni%C3%B3n-de-la-asociaci%C3%B3n-mexicana-de-institutos-municipales-de-planeaci%C3%B3n&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=26264:puebla-sede-de-la-reuni%C3%B3n-de-la-asociaci%C3%B3n-mexicana-de-institutos-municipales-de-planeaci%C3%B3n&Itemid=125
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2576473.htm
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0d256b03c0d1a065ce41f8885f39c39e
http://www.pueblaonline.com.mx/
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La policía municipal detiene a seis sujetos de Sonora y Sinaloa con pasa montañas. 
 La noche del sábado, policía en motocicleta mata a un conductor después de un aparente incidente vial, el 

policía agrego que lo había envestido el vehiculo y que hubo disparos en contra suya y que el solamente 

contesto, pero en realidad hoy se sabe que el conductor iba desarmado. El policía presunto homicida esta 
detenido. 

 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Dos policías están detenidos porque mataron a una persona en un operativo, le voy a contar como se 
dieron las cosas y como es que finalmente esta detenido éste policía, hay una defensa del policía que dice 
que estaba cumpliendo con su deber, les hizo el alto, no se quisieron detener e incluso le pegaron a su 

moto, le dispararon, el se defendió. Hay quienes aseguran que no que las personas no iban armadas.  
 Hay también 6 detenidos presuntos integrantes del cártel de Sinaloa, aquí en Puebla, y también detuvieron 

a una célula que se dedicaba a asaltar en la avenida Juárez, y acompañaban a los cajeros y hacían que las 

personas sacaran dinero y algunos les robaban el coche.  
 
 
 
 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 En el debate presidencial Josefina Vázquez Mota se opone a sus adversarios fue la mas combatida la que 

hizo mas planteamiento directos sin embargo difícilmente la alcanzara.  
 Enrique Peña Nieto se vio muy gris, pocas propuestas, mucho brechado. 
 Andrés Manuel López Obrador no fue el candidato mas se mostró y se presento como el puntero de la 

contienda.  

 Y Gabriel Quadri una caricatura del Primer debate, es mas a este parece que fue la botarga 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 la junta auxiliar de Ignacio Romero Vargas, elementos de la Policía Municipal presuntamente asesinaron de 
un balazo a un joven de 26 años de edad. 

 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 Autoridades rinden homenaje póstumo a Oscar Ortiz quien cayó abatido en cumplimiento de su deber. El 
presidente municipal Eduardo Rivera Pérez lamenta la perdida del oficial y se unió a la pena de la familia 
quien afirmó no quedara desprotegida. 

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

  Rinden homenaje póstumo a policía abatido en la colonia Anzures, acude su familia y autoridades.  
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Concentran la Mixteca el mayor número de alcohólicos 
El interior del estado, específicamente la Mixteca Poblana, concentra el mayor número de personas alcohólicas, 
esto en municipios como San Felipe Tepatlán, Coatzingo, San Felipe Xochiltepec e Izúcar de Matamoros y aunque 
la cifra de cuántos hay en la entidad es desconocida por la asociación de Alcohólicos Anónimos (AA), esa misma 
expone que lo cierto es que en las comunidades la ingesta de sustancias embriagantes es prácticamente una 
obligación. Lo anterior fue expuesto por el delegado en Puebla de AA, Alberto J., quien en el marco del aniversario 
número 77 de la creación de esa organización y que se conmemoró con una asamblea. (Julieta Cerezo) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2576411.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 El Partido Ciudadano Anticorrupción espera su registro 
La dirigencia del Partido Ciudadano Anticorrupción, espera que a más tardar para el 20 de este mes, la junta local 
del IFE les otorgue el registro como instituto político estatal, pues ya cumplieron con todos los requisitos. Elieser 
Popócatl Castillo, líder del PCA, dijo que aún no han recibido el registrado, pero eso no significa que lo vayan a 
rechazar, están pendientes en el IFE para cuanto documento soliciten. El que este partido lleve este nombre de 
Ciudadano Anticorrupción, es una forma de señalar su rechazo a este mal, pues lo que busca es trabajar igual que 

los demás institutos políticos, presentar su plataforma de trabajo y propuestas ante la ciudadanía. (Andrés 
Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/47844-el-partido-ciudadano-anticorrupcion-espera-su-
registro  
 

 
 

SINTESIS 

 Ratifica Blanca Alcalá que legislará a favor de la gente 

Tras recibir el respaldo de miles de poblanos del sur de la ciudad, así como trabajadores de la CROM y del 
municipio de Atlixco, la candidata al Senado de la República por la coalición Compromiso por México, Blanca 
Alcalá Ruiz expresó que las muestras de apoyo de la gente demuestran que encabeza las encuestas de las 
preferencias electorales, lo cual, aseveró, la compromete aún más a legislar para mejorar las condiciones de vida 
y resolver los problemas cotidianos de hombres, mujeres y jóvenes. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92  
  

SINTESIS 

 SEP estatal finalizó la aplicación de la prueba enlace 2012 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2576411.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/47844-el-partido-ciudadano-anticorrupcion-espera-su-registro
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/47844-el-partido-ciudadano-anticorrupcion-espera-su-registro
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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La Secretaría de Educación Pública (SEP) estatal finalizó la aplicación de la Evaluación Nacional del Logro 
Académico en Centros Escolares (ENLACE) 2012 en las escuelas primarias y secundarias del estado tanto públicas 
como privadas. Los maestros que en un momento se opusieron a la realización de la prueba Enlace, respondieron 
favorablemente al exhorto que realizó la SEP, encabezada por Luis Maldonado Venegas, quien destacó que, 
―Enlace es un instrumento de diagnóstico para crear las herramientas necesarias en la elaboración de planes y 

programas de estudio que eleven la calidad educativa poblana‖. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92  
 

SINTESIS 

 AMLO cerrará campaña en puebla con más de 25 mil personas 
Andrés Manuel López Obrador, candidato a la presidencia de México por el Movimiento Progresista, cerrará su 

campaña a nivel estatal el próximo 16 de junio en el estadio de beisbol Hermanos Serdán, donde se espera reunir 

más de 25 mil simpatizantes. El integrante de la coordinación estatal del Partido del Trabajo (PT), Rafael Ramírez 
Hernández, dijo que López Obrador visitará por última vez Puebla, previo a festejar la victoria que resultará de la 
contienda electoral. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92  
 

SINTESIS 

 Denunciará PT a PVEM 
La dirigencia estatal del Partido del Trabajo (PT), denunciará al PVEM por confundir a la ciudadanía mediante la 
entrega de tarjetas de débito que implicarían una acción fraudulenta. En rueda de prensa, Rafael Ramírez de la 
dirigencia estatal y Mariano Hernández del Comité Ejecutivo Nacional del PT advirtieron que actuarán contra los 
partidos de "en frente" que usen estructuras fraudulentas o de gobierno. Refirieron que en el distrito XI llegan las 
tarjetas del PVEM, además de que en Ciudad Serdán y Ajalpan se han encontrado bodegas llenas de varilla y 

material de construcción que podrían usarse para inducir al voto. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92  
  

 

 
INTOLERANCIA  

 Advierte priista yerros de JVM en paso por la SEP  

José Alberto González, coordinador de la bancada poblana en San Lázaro, calificó la gestión de Josefina Vázquez 
Mota como un ―fracaso educativo en el país‖ quien fungió como secretaria de Educación buena parte del sexenio 
de Felipe Calderón. El coordinador de los diputados federales de Puebla, José Alberto González Morales, consideró 
que en el sexenio actual hay una serie de pendientes principalmente en cobertura educativa y gasto corriente en 
este rubro. Además, el diputado Luis Alberto González considera que los sindicatos deben renovar su vida sindical 
y no debe haber liderazgos que duren muchos años. (sic) (Mario Martell) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=96178  

  
INTOLERANCIA  

 El priismo y la izquierda marcharan juntos: Arce 
El Movimiento de Izquierda Alternativa (MIA) y el Partido Revolucionario Institucional, acordaron construir un 
nuevo proyecto donde se abordarán los temas de educación, desarrollo económico, seguridad y justicia, temas 
que se comprometió a atender el candidato a la Presidencia de la República Enrique Peña Nieto. El delegado 
presidente del PRI, Fernando Morales Martínez,  y el dirigente del Movimiento de Izquierda Alternativa, René Arce 
Círigo, reiteraron que se mantiene el proyecto para avanzar en el desarrollo del país y un respaldo a la única 

candidatura que lo garantiza que es la de Peña Nieto. (Francisco Sánchez) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=96177 
 
 

INTOLERANCIA  

 Augura Bartlett fraude electoral 
El abanderado de las izquierdas a Senador de la República, Manuel Bartlett Díaz, advirtió de un posible fraude en 
Puebla, al tiempo de afirmar que los ataques de Josefina Vázquez Mota a su persona durante el segundo debate 

entre candidatos a la Presidencia de México, lo posicionan como el ―senador más importante del país‖. Sin 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=96178
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=96177
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embargo, dejó a los analistas políticos para saber si los señalamientos entre millones de mexicanos lo benefician 
o lo perjudicarán en los resultados electorales del 1 de julio. (Jorge Castillo) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=96175 

 
INTOLERANCIA  

 “Un voto por NA, un voto por reformas electorales" 
Al asegurar que el candidato del Partido Nueva Alianza (Panal), Gabriel Quadri de la Torre, no perdió el tiempo en 
el debate del pasado domingo y se dedicó a generar propuestas viables para México, el presidente del partido en 
Puebla, Gerardo Islas Maldonado aseguró que un voto por Nueva Alianza representa un voto para las reformas 
estructurales que necesita el país. ―Nuestro candidato se enfocó en generar propuestas y no perdió el tiempo en 

las críticas, como lo hicieron los otros aspirantes.‖ (Samuel Vera) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=96174 

 
INTOLERANCIA  

 Confían panistas en remontar desventaja 

La cúpula blanquiazul, los candidatos a diputados y al Senado de la República, y militantes del pan aplaudieron las 
intervenciones de su candidata a Los Pinos en su última oportunidad para remontar la desventaja en la carrera 
por la Presidencia de la República. ―Josefina, Josefina, Josefina‖, corearon los seguidores de los candidatos a 
diputados y al Senado. Juan Carlos Mondragón Quintana, dirigente del Partido Acción Nacional (pan), confía en 
que la abanderada presidencial del blanquiazul, Josefina Vázquez Mota, remonte la diferencia y obtenga el voto de 
los indecisos para ganar la elección. (Mario Martell) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=96174 

 
INTOLERANCIA  

 “PRD, un instituto beligerante, antidemocrático" 
El Partido de la Revolución Democrática se convirtió en un instituto intolerante, beligerante, antidemocrático y 

ahora con grandes contradicciones, como el haberse aliado con el responsable del fraude electoral de 1988, 

Manuel Bartlett Díaz, declaró su actual secretario general a nivel estatal, Rubén Hernández Pérez, quien anunció 
su renuncia al Sol Azteca una vez que termine el proceso electoral.  No obstante, anunció el respaldo a la 
candidatura de Enrique Peña Nieto, al igual que miles de integrantes del partido, debido a la intransigencia, pero 
sobre todo la falta de democracia al interior del mismo, donde se han enfrentado graves problemas de rijosos. 
(Francisco Sánchez) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=96172  
 

 
 

CAMBIO 

 No realizaré actos masivos para posicionar mi imagen 

Tras destaparse por la presidencia municipal en 2013, Antonio Gali Fayad descartó que vaya a realizar actos 
proselitistas para posicionar su imagen entre el electorado, como lo han comenzado a hacer otros funcionarios 

estatales, ya que dijo no tener tiempo y estar enfocado al cien por ciento en las obras que el gobierno del estado 
comenzará como parte del Tianguis Turístico. ―Yo no tengo tiempo, pues entre la colocación de primeras piedras y 
entregas de obras, no me da tiempo para eso, además de cómo buen funcionario seré respetuoso de los 
tiempos‖. (Elvia García Huerta) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-110612-elv-no-realizar-actos-masivos-para-
posicionar-mi-imagen.php 
 

CAMBIO 

 Reconoce PAN crecimiento de AMLO en las encuestas 
Tras el segundo debate entre los aspirantes presidenciales, el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, 
declaró como ganadora a su candidata Josefina Vázquez Mota, aunque reconoció el crecimiento en las encuestas 
sobre preferencia electoral de su adversario de izquierda Andrés Manuel López Obrador. Apostó por conquistar al 
sector de indecisos en la etapa final de la campaña, como último recurso para asegurar votos a favor del PAN, y 
aseguró que el priista Enrique Peña Nieto va en total debacle pues todos los estudios demoscópicos señalan su 

descenso. (Xochitl Rangel) 

http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=96175
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=96174
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=96174
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=96172
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-110612-elv-no-realizar-actos-masivos-para-posicionar-mi-imagen.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-110612-elv-no-realizar-actos-masivos-para-posicionar-mi-imagen.php
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http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-110612-xoc-reconoce-pan-crecimiento-de-
amlo-en-las-encuestas.php 
 

CAMBIO 

 JVM no comprobó 11 mil millones en su paso por la SEP 
El diputado federal del PRI, José Alberto González, exhibió a la abanderada del PAN a Los Pinos, Josefina Vázquez 
Mota, por no haber comprobado más de 11 mil 333 millones de pesos en su paso por la Secretaría de Educación 
Pública. En rueda de prensa, aseguró que esta cifra corresponde al programa de Enciclomedia: ―no sabemos a 
dónde los desvió la señora candidata de Acción Nacional, y es muy grave porque es muchísimo dinero, esta cifra 

es tres veces más de lo que recibe la UNAM en un año, por eso nuestra preocupación y malestar de ver que se 
están utilizando recursos para la educación para fines distintos al que se les ha destinado‖. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-110612-luz-jvm-no-comprob-11-mil-millones-

en-su-paso-por-la-sep.php 
 

CAMBIO 

 PAN le apuesta al corporativismo 
En un acto desesperado por sumar votos a favor de la candidata presidencial Josefina Vázquez Mota, el PAN 
recurrió al corporativismo y adhirió a José Eduardo Sotomayor, exdirector de Relaciones Laborales de 
Volkswagen, a su campaña. La tarea de este personaje es persuadir a ―sus amigos‖ de la planta armadora de 

otorgar su voto al PAN, aunque evitó comprometerse con un número determinado de sufragios. El viernes, el 
dirigente estatal del albiazul, Juan Carlos Mondragón y el presidente de la mesa directiva del Senado de la 
República, José González Morfín, presentaron a Sotomayor como promotor del voto entre el gremio automotriz. 
(Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-110612-xoc-pan-le-apuestarporativismo.php 

 
CAMBIO 

 Josefina ganó el debate: Empresarios 

Para la cúpula empresarial, Josefina Vázquez Mota fue la ganadora del segundo debate entre los candidatos a la 
Presidencia de la República, por lo que a menos de un mes de que se lleve a cabo la elección, la panista salió más 
fortalecida que sus adversarios Andrés Manuel López Obrador, Enrique Peña Nieto y Gabriel Quadri. Los 
presidentes del CCE y de la Coparmex, Francisco Rodríguez Álvarez y Carlos Montiel Solana coincidieron en que 
Vázquez Mota tuvo una mejor estrategia durante el ejercicio y resaltaron que tomó algunos puntos buenos de las 
administraciones de Vicente Fox y Felipe Calderón. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-110612-osv-josefina-gan-el-debate-
empresarios.php 

 
CAMBIO 

 Rechaza PRI reelección de consejeros del IEE 
José Alarcón Hernández, representante del PRI ante el Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE), se 
pronunció en contra de que los actuales consejeros electorales se reelijan, pues dijo que es necesaria una 

renovación total en el Órgano Electoral. Además, vislumbró que en esta renovación de consejeros intervendrá el 

gobierno del estado, lo cual consideró como una práctica normal entre las distintas administraciones: ―todos los 
gobiernos de toda la historia repiten los mismos métodos, las mismas formas, lo que cambian son los actores, los 
objetivos y los propósitos‖. (Luz Elena Sanchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-110612-luz-rechaza-pri-reelecci-n-de-
consejeros-del-iee.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Después del debate, el PAN no podrá salir del tercer lugar de las preferencias: Bartlett 
Escoltado por integrantes del Partido del Trabajo (PT) y del Partido de la Revolución Democrática, el candidato al 

Senado de la República por la coalición Movimiento Progresista, Manuel Bartlett Díaz, aseguró que después del 
debate presidencial –organizado por el Instituto Federal Electoral– el Partido Acción Nacional no podrá salir del 

tercer lugar de las preferencias.  (Arturo Alfaro) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-110612-xoc-reconoce-pan-crecimiento-de-amlo-en-las-encuestas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-110612-xoc-reconoce-pan-crecimiento-de-amlo-en-las-encuestas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-110612-luz-jvm-no-comprob-11-mil-millones-en-su-paso-por-la-sep.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-110612-luz-jvm-no-comprob-11-mil-millones-en-su-paso-por-la-sep.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-110612-xoc-pan-le-apuestarporativismo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-110612-osv-josefina-gan-el-debate-empresarios.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-110612-osv-josefina-gan-el-debate-empresarios.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-110612-luz-rechaza-pri-reelecci-n-de-consejeros-del-iee.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-110612-luz-rechaza-pri-reelecci-n-de-consejeros-del-iee.php
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/despues-del-debate-el-pan-no-podra-salir-del-tercer-
lugar-de-las-preferencias-bartlett_id_8991.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Consideran los panistas poblanos que Josefina Vázquez Mota ganó el debate de Guadalajara 
Dirigentes del Partido Acción Nacional (PAN), funcionarios y diputados emanados de ese partido en Puebla, 
consideraron que su candidata a la presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, triunfó en el segundo 
debate frente a sus adversarios, celebrado la noche de ayer en Guadalajara, Jalisco. Los panistas se dieron cita 
ayer en un hotel ubicado en la encrucijada de la 31 Poniente y el boulevard Atlixco, en la capital angelopolitana, 
para presenciar el encuentro entre aspirantes a la Primera Magistratura. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/consideran-los-panistas-poblanos-que-josefina-vazquez-
mota-gano-el-debate-de-guadalajara_id_8996.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se oponen en Huesca a termoeléctrica y gasoducto 

Habitantes de esta localidad y de otros municipios de la zona oriente de Morelos llevaron a cabo un encuentro con 
miembros del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua, integrado por campesinos de Tlaxcala y 
Puebla, para luchar contra la termoeléctrica de ciclo combinado que construye la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE) y el proyecto de un gasoducto que quieren que transcurra desde Tlaxcala hasta Morelos. Alejandro Estudillo 
Flores, ayudante municipal de Huexca, informó que la tarde del viernes se efectuó un foro solidario, en el cual 
participaron unos 500 representantes campesinos de los tres estados. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-oponen-en-huesca-a-termoelectrica-y-

gasoducto_id_8992.html    

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Represión de Moreno Valle vs. maestros, es igual a la de Mario Marín: Nodho 

El Nodo de Derechos Humanos (Nodho), censuró la violencia con la que se ha venido desempeñando la 

administración estatal a través de la Secretaría de Seguridad Pública que dirige Ardelio Vargas Fosado. También 
condenó que la reprimenda contra los maestros democráticos que se opusieron a la realización de la prueba 
ENLACE. ―Los ceses son una prueba significativa del doble discurso de este gobierno‖, opinó la organización. En 
un comunicado, la organización no gubernamental se refirió a la represión contra integrantes del Consejo 
Democrático Magisterial Poblano activistas y defensores de derechos humanos que los acompañaban (Martín 
Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/represion-de-moreno-valle-vs-maestros--es-igual-a-la-de-
mario-marin-nodho_id_9001.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Vázquez Mota tiene cuentas pendientes con la ASF por 11 mil mdp: PRI 

La bancada priista poblana en la Cámara de Diputados acusó que la gestión de la candidata presidencial del PAN, 
Josefina Vázquez Mota, al frente de la Secretaría de Educación Pública (SEP) estuvo plagada de irregularidades y 

opacidad, pues hasta el momento no ha comprobado la aplicación de 11 mil 333 millones de pesos. Al mal uso de 
los recursos se le debe sumar el rezago educativo del país, donde el promedio de escolaridad de México es de sólo 
8.6 años, la cobertura del bachillerato es de 60 por ciento, 97 por ciento del gasto educativo se destina al pago 
nomina y 44 por ciento de los adultos no terminó la educación básica, expuso la fracción. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/vazquez-mota-tiene-cuentas-pendientes-con-la-asf-por-

11-mil-mdp-pri-_id_8970.html    

 

 
 
MILENIO  

 Advierte Bartlett de posible fraude electoral en Puebla a favor de Lozano  
El candidato al Senado de la República por el Movimiento Progresista, Manuel Bartlett Díaz advirtió que podría 
gestarse un fraude electoral a favor de su adversario panista, Javier Lozano Alarcón, con el apoyo del aparato 
gubernamental. El señalamiento del exgobernador lo hizo tal y como también lo apuntó el aspirante presidencial, 
Andrés Manuel López Obrador, ante la posibilidad de que el candidato priista, Enrique Peña Nieto, gané las 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/despues-del-debate-el-pan-no-podra-salir-del-tercer-lugar-de-las-preferencias-bartlett_id_8991.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/despues-del-debate-el-pan-no-podra-salir-del-tercer-lugar-de-las-preferencias-bartlett_id_8991.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/consideran-los-panistas-poblanos-que-josefina-vazquez-mota-gano-el-debate-de-guadalajara_id_8996.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/consideran-los-panistas-poblanos-que-josefina-vazquez-mota-gano-el-debate-de-guadalajara_id_8996.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-oponen-en-huesca-a-termoelectrica-y-gasoducto_id_8992.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-oponen-en-huesca-a-termoelectrica-y-gasoducto_id_8992.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/represion-de-moreno-valle-vs-maestros--es-igual-a-la-de-mario-marin-nodho_id_9001.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/represion-de-moreno-valle-vs-maestros--es-igual-a-la-de-mario-marin-nodho_id_9001.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/vazquez-mota-tiene-cuentas-pendientes-con-la-asf-por-11-mil-mdp-pri-_id_8970.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/vazquez-mota-tiene-cuentas-pendientes-con-la-asf-por-11-mil-mdp-pri-_id_8970.html
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elecciones. Bartlett Díaz señaló que el fraude sería evidente debido que Javier Lozano no ha realizado campaña en 
el estado ni en la ciudad, ya que sólo se ha limitado a un uso excesivo de publicidad. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0d256b03c0d1a065ce41f8885f3498bd  
 
MILENIO  

 Defraudados de casas Ara y Homex piden intervención del gobierno estatal 
Defraudados de casas Ara y Homex marcharon en una caravana que partió desde Huejotzingo y que llegó hasta 
Casa Aguayo –en la capital poblana-, para exigir la intervención del gobierno del estado en el fraude que 

presuntamente cometieron estas constructoras contra los vecinos. Que cumplan las constructoras con las 
promesas ofertadas durante la compra de sus casas, fueron algunas de las protestas que hicieron las personas de 
estos conjuntos habitacionales a lo largo de la caravana en la que participaron dos autobuses, una combi y cerca 
de treinta carros particulares. (Pedro Alonso) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0d256b03c0d1a065ce41f8885f2c2382    
 
MILENIO  

 Suma PRI apoyo de Nueva Izquierda para Peña Nieto en Puebla 
La corriente Nueva Izquierda, la cual la integran el senador René Arce Islas, la exdiputada local Irma Ramos 

Galindo y el secretario general del PRD en Puebla, Rubén Hernández Pérez, anunciaron su adhesión a la campaña 
de Enrique Peña Nieto, candidato a la presidencia del PRI-PVEM. En rueda de prensa, los exmiembros del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD), señalaron que su incorporación no se dio por ―conveniencia‖, y enfatizaron 
que su apoyo no es un ―cheque en blanco‖ debido a que tiene un compromiso con el mexiquense. Acompañado 
por Fernando Morales Martínez, dirigente estatal del PRI. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0d256b03c0d1a065ce41f8885f35b8c9  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Admite Fernando Morales que partidos compran trato preferencial a medios 
El diputado federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Fernando Morales Martínez, admitió que los 
gobernadores compran a medios de comunicación trato preferencial e indicó que los nuevos legisladores deberán 

redistribuir los tiempos oficiales de campaña y garantizar que las autoridades en funciones transparenten el uso 
de recursos públicos en medios.—En materia de medios de comunicación, ¿debe transparentarse el gasto? Ahora 
se ha señalado que no sólo Enrique Peña, sino que varios gobernadores han comprado un trato preferencial. 
(Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35611:admite-fernando-morales-que-
partidos-compran-trato-preferencial-a-medios&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Por falta de capacitación se pierden recursos del Procampo: Merino 

El campo mexicano pierde cada año 18 mil millones de pesos por la falta de capacitación y asistencia técnica que 

permitan su aprovechamiento, esto significa prácticamente una cifra igual a la que se otorgó a Procampo, en el 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2012, por 20 mil 383 millones de pesos, advirtió el diputado 
federal Alberto Jiménez Merino. El legislador priísta dijo que esta situación convierte al campo en una ―carga 
presupuestal‖, ya que los recursos que se le destinan son asistencialistas y no desarrollan la producción. (e-
consulta) 

http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35613:por-falta-de-capacitaci%C3%B3n-
se-pierden-recursos-del-procampo-merino&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 El gasto por habitante en publicidad de Puebla triplica al estado de México 
El gasto por habitante en publicidad oficial fue de 31 pesos durante el 2011 en Puebla, cifra 3.8 veces mayor que 
en el estado de México durante el 2010, que fue de 8 pesos; y a su vez resultó 7.7 veces más alto que en Sonora, 
con cuatro pesos. De acuerdo con datos del proyecto Publicidad Oficial plasmados en el ―Diagnóstico sobre el 
Gasto en Comunicación Social y Publicidad en las Entidades Federativas‖, el gasto en publicidad por habitante en 

Puebla es superior a siete estados del país. (Gerardo Rojas) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0d256b03c0d1a065ce41f8885f3498bd
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0d256b03c0d1a065ce41f8885f2c2382
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0d256b03c0d1a065ce41f8885f35b8c9
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35611:admite-fernando-morales-que-partidos-compran-trato-preferencial-a-medios&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35611:admite-fernando-morales-que-partidos-compran-trato-preferencial-a-medios&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35613:por-falta-de-capacitaci%C3%B3n-se-pierden-recursos-del-procampo-merino&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35613:por-falta-de-capacitaci%C3%B3n-se-pierden-recursos-del-procampo-merino&Itemid=332
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http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35585:pacheco-vel%C3%A1zquez-
intent%C3%B3-usar-a-la-jlca-para-presionar-la-comuna-bojalil&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Aplica el IFE multas al PRI y PVEM de 37 mil pesos por publicidad irregular 
El Consejo Local del Instituto Federal Electoral (IFE) determinó sancionar a la coalición Compromiso por México 
con una multa de 37 mil 397 pesos, de los cuales el PRI pagará la cantidad de 26 mil 552 pesos y el PVEM 10 mil 

845 pesos, por colocar propaganda electoral en lugares no permitidos. En sesión extraordinaria que se realizó 
este sábado en el Consejo Local, Luis Zamora Cobián, explicó que en el Distrito I, con cabecera en Huauchinango, 
Compromiso por México colocó propaganda indebidamente, por lo que el Consejo Distrital resolvió imponer una 
multa equivalente a 426 días de salario mínimo para el PRI y de 174 días para el PVEM. (Silvia Luna) 
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35572:aplica-el-ife-multas-al-pri-y-pvem-

de-37-mil-pesos-por-publicidad-irregular&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Ante despido de maestro, completan prueba Enlace en 3 escuelas de Puebla 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) en Puebla finalizó la aplicación de la Evaluación Nacional del Logro 
Académico en Centros Escolares (ENLACE) 2012 en las escuelas primarias y secundarias del estado tanto públicas 
como privadas. Los maestros que en un momento se opusieron a la realización de la prueba Enlace, respondieron 
favorablemente al exhorto que realizó la SEP, encabezada por Luis Maldonado Venegas, quien destacó que, 
―Enlace es un instrumento de diagnóstico para crear las herramientas necesarias en la elaboración de planes y 
programas de estudio que eleven la calidad educativa poblana‖. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35598:ante-despido-de-maestro-

completan-prueba-enlace-en-3-escuelas-de-puebla&Itemid=332 
 

 

  
 
 

 PERIODICO DIGITAL 

 Firman convenio Gobierno y Nacional Monte de Piedad 

El gobernador Rafael Moreno Valle anuncio el  próximo envío al Legislativo local de una iniciativa para adecuar las 
actividades de las instituciones dedicadas al préstamo prendario. Resalto la importancia de evitar que la 
delincuencia obtenga financiamiento a través del empeño de objetos producto de su actividad ilícita. Lo anterior 
en el marco de la firma de un convenio de colaboración entre la Procuraduría General de Justicia del Estado y el 
Nacional Monte de Piedad. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/firman_convenio_gobierno_y_nacional_monte_de_piedad  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Realizan marchas contra Peña Nieto en varias ciudades del país 
Miles de personas bajo la bandera del movimiento ―Yo soy 132‖ se manifestaron hoy en medio centenar de 

ciudades mexicanas para expresar su rechazo al candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique 
Peña Nieto. Las marchas en contra de Peña Nieto se reprodujeron en diversas ciudades como Monterrey, 
Guadalajara, Acapulco, Oaxaca, Puebla, Querétaro, Toluca, Tuxtla, Cancún, Cuernavaca, entre muchas otras. 
(Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/realizan_marchas_contra_pena_nieto_en_varias_ciudades_del_pais  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Al MP, dos municipales involucrados en homicidio 
Este fin de semana, dos elementos de la Policía Municipal quedaron a disposición del Ministerio Público (MP) como 

probables responsables del delito de homicidio. Los detenidos responden a los nombres de Gilberto Lozana Ávila y 
Miguel Papaqui Aguilar, quienes en un operativo de rutina, al parecer activaron sus armas en contra de Rodolfo 
Loera Centeno, quien a bordo de una camioneta iba acompañado por un amigo y ambos se negaron a detenerse 
luego de que los uniformados les marcaran el alto. Los hechos sucedieron en la junta auxiliar Ignacio Romero 
Vargas, informó el secretario municipal de Seguridad Pública, Amadeo Lara Terrón. (Leonardo Torixa) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/al_mp_dos_policias_municipales_de_puebla_involucrados_en_homicidio  

http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35585:pacheco-vel%C3%A1zquez-intent%C3%B3-usar-a-la-jlca-para-presionar-la-comuna-bojalil&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35585:pacheco-vel%C3%A1zquez-intent%C3%B3-usar-a-la-jlca-para-presionar-la-comuna-bojalil&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35572:aplica-el-ife-multas-al-pri-y-pvem-de-37-mil-pesos-por-publicidad-irregular&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35572:aplica-el-ife-multas-al-pri-y-pvem-de-37-mil-pesos-por-publicidad-irregular&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35598:ante-despido-de-maestro-completan-prueba-enlace-en-3-escuelas-de-puebla&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35598:ante-despido-de-maestro-completan-prueba-enlace-en-3-escuelas-de-puebla&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/firman_convenio_gobierno_y_nacional_monte_de_piedad
http://periodicodigital.com.mx/notas/realizan_marchas_contra_pena_nieto_en_varias_ciudades_del_pais
http://periodicodigital.com.mx/notas/al_mp_dos_policias_municipales_de_puebla_involucrados_en_homicidio
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PERIODICO DIGITAL 

 Asociación de Padres de Familia se prepara para la temporada de lluvias 
Ante el inicio de la temporada de lluvias en el estado, la Asociación de Padres de Familia, que preside Alejandro 
Águila Argüelles, ha emprendido medidas de prevención e información junto con la SEP, para evitar percances en 
las zonas más vulnerables. Hasta el momento no se tiene ningún reporte de escuelas que hayan sido afectadas por 
las lluvias que cayeron durante el fin de semana pasado, sin embargo, se tiene detectado que los focos rojos 
donde las aulas podrían sufrir algún daño son las sierras Norte, Negra y Nororiental. (Cristóbal Lobato) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/asociacion_de_padres_de_familia_se_prepara_para_la_temporada_de_lluvias  

 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Hay indicios que Moreno Valle desvía recursos públicos para candidatos: PT 
El delegado del Comité Ejecutivo Nacional del Partido del Trabajo (PT) en Puebla, Mariano Hernández Reyes, 
acompañado del representante de la dirigencia estatal, Rafael Ramírez Hernández, pidieron al gobernador del 
estado  Rafael Moreno Valle, que se conduzca al margen del proceso electoral, tras encontrar indicios de 
utilización de recursos públicos a favor de candidatos y partidos políticos. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=43884 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Falso que López Obrador se acerque a Peña Nieto: FMM 

El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, consideró que no existen 
posibilidades reales de que el candidato presidencial del Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, 
pueda ganar la contienda electoral ―y menos cuando ha comenzado a denunciar la realización de un fraude 

electoral‖. ―Los medios han querido hacer ver que Andrés Manuel se viene acercando en las preferencias a 
Enrique Peña Nieto, pero la diferencia es de 10 a 15 puntos. (Gilberto Martell Romero) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Falso-que-L%F3pez-Obrador-
se-acerque-a-Pe%F1a-Nieto:-FMM&id_noticia=43882 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 SEP concluyó aplicación de prueba ENLACE en la entidad 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) estatal finalizó la aplicación de la Evaluación Nacional del Logro 
Académico en Centros Escolares (ENLACE) 2012 en las escuelas primarias y secundarias del estado tanto públicas 
como privadas. Los maestros que en un momento se opusieron a la realización de la prueba Enlace, respondieron 

favorablemente al exhorto que realizó la SEP, encabezada por Luis Maldonado Venegas, quien destacó que, 
―Enlace es un instrumento de diagnóstico para crear las herramientas necesarias en la elaboración de planes y 
programas de estudio que eleven la calidad educativa poblana‖. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=26257:sep-concluy%C3%B3-
aplicaci%C3%B3n-de-prueba-enlace-en-la-entidad&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Expresan miles de poblanos apoyo a Blanca Alcalá rumbo al Senado 
Tras recibir el respaldo de miles de poblanos del sur de la ciudad, así como trabajadores de la CROM y del 
municipio de Atlixco, la candidata al Senado de la República por la coalición Compromiso por México, Blanca 
Alcalá Ruiz expresó que las muestras de apoyo de la gente demuestran que encabeza las encuestas de las 

preferencias electorales, lo cual, aseveró, la compromete aún más a legislar para mejorar las condiciones de vida 
y resolver los problemas cotidianos de hombres, mujeres y jóvenes. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Expresan-miles-de-
poblanos-apoyo-a-Blanca-Alcala-rumbo-al-Senado&id=30634 
 

http://periodicodigital.com.mx/notas/asociacion_de_padres_de_familia_se_prepara_para_la_temporada_de_lluvias
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=43884
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Falso-que-L%F3pez-Obrador-se-acerque-a-Pe%F1a-Nieto:-FMM&id_noticia=43882
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Falso-que-L%F3pez-Obrador-se-acerque-a-Pe%F1a-Nieto:-FMM&id_noticia=43882
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=26257:sep-concluy%C3%B3-aplicaci%C3%B3n-de-prueba-enlace-en-la-entidad&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=26257:sep-concluy%C3%B3-aplicaci%C3%B3n-de-prueba-enlace-en-la-entidad&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=26257:sep-concluy%C3%B3-aplicaci%C3%B3n-de-prueba-enlace-en-la-entidad&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Expresan-miles-de-poblanos-apoyo-a-Blanca-Alcala-rumbo-al-Senado&id=30634
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Expresan-miles-de-poblanos-apoyo-a-Blanca-Alcala-rumbo-al-Senado&id=30634
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 PAN Puebla realiza volanteo a favor de Josefina previo al debate presidencial 
Previo al debate de este domingo, integrantes del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional 
(PAN) en Puebla, así como del Comité Municipal de la capital y grupos juveniles, se dieron cita esta mañana para 
realizar un exitoso volanteo en favor de la candidata a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota. En 
esta ocasión el punto de reunión fue unos de los cruceros más transitados de la ciudad de Puebla, localizado en la 
Avenida 11 sur y Periférico, en el que tanto automovilistas como peatones solicitaban propaganda de la que será 
la próxima Presidenta. (RETO diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-Puebla-realiza-
volanteo-a-favor-de-Josefina-previo-al-debate-presidencial&id=30631 
RETO DIARIO 

 Por falta de capacitación se pierden íntegros recursos del Procampo: Jiménez Merino 
El campo mexicano pierde cada año 18 mil millones de pesos por la falta de capacitación y asistencia técnica que 
permitan su aprovechamiento, esto significa prácticamente una cifra igual a la que se otorgó a PROCAMPO, en el 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2012, por 20 mil 383 millones de pesos, advirtió el diputado 
federal Alberto Jiménez Merino. El legislador priísta dijo que esta situación convierte al campo en una ―carga 
presupuestal‖, ya que los recursos que se le destinan son asistencialistas y no desarrollan la producción. (RETO 

diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Por-falta-de-capacitacion-
se-pierden-integros-recursos-del-Procampo:-Jimenez-Merino&id=30630 
 

RETO DIARIO 

 SEP reitera su compromiso con la educación poblana 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) estatal finalizó la aplicación de la Evaluación Nacional del Logro 
Académico en Centros Escolares (ENLACE) 2012 en las escuelas primarias y secundarias del estado tanto públicas 
como privadas. Los maestros que en un momento se opusieron a la realización de la prueba Enlace, respondieron 

favorablemente al exhorto que realizó la SEP, encabezada por Luis Maldonado Venegas, quien destacó que, 
―Enlace es un instrumento de diagnóstico para crear las herramientas necesarias en la elaboración de planes y 

programas de estudio que eleven |la calidad educativa poblana‖. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-reitera-su-
compromiso-con-la-educacion-poblana&id=30625 

 
INFORMACION NACIONAL  
 

 

 
 
EL UNIVERSAL  

 FCH replica vía Twitter dato de AMLO en debate  
Desde Los Pinos, el presidente Felipe Calderón contestó a Andrés Manuel López Obrador sobre el ahorro en nómina 

del gobierno federal que ofrece el tabasqueño como parte de su oferta en busca del voto para la Presidencia de la 
República. El candidato de la izquierda dijo en su tercera intervención del debate en Guadalajara que se ahorrarían 

300 mil millones de pesos con recortes en salarios de altos funcionarios, algo que ha dicho desde la campaña 
presidencial de 2006 y ahora reitera en 2012. Minutos después, Calderón escribió a su cuenta de Twitter. (Jorge 
Ramos) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39650.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Crisis europea, reto para el G-20: Bruno Ferrari 
Previo a la reunión del Grupo de las 20 economías industrializadas y en desarrollo más relevantes del mundo (G-
20), que se realizará entre el 18 y 19 de junio en Los Cabos, México, Bruno Ferrari, secretario de Economía y 
anfitrión de los ministros de comercio del G-20 en abril pasado, así como Alejandro Ramírez, presidente del Comité 

Organizador del Bussines 20 (B-20 que congrega al sector empresarial del G-20), coincidieron en que es momento 
de trazar la ruta a seguir para la recuperación de los mercados internacionales en diversos ámbitos. El encuentro de 
los jefes de Estado de 19 países y la Unión Europea (UE), gobernadores de bancos centrales. (Eduardo Camacho) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39651.html  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-Puebla-realiza-volanteo-a-favor-de-Josefina-previo-al-debate-presidencial&id=30631
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-Puebla-realiza-volanteo-a-favor-de-Josefina-previo-al-debate-presidencial&id=30631
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Por-falta-de-capacitacion-se-pierden-integros-recursos-del-Procampo:-Jimenez-Merino&id=30630
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Por-falta-de-capacitacion-se-pierden-integros-recursos-del-Procampo:-Jimenez-Merino&id=30630
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-reitera-su-compromiso-con-la-educacion-poblana&id=30625
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-reitera-su-compromiso-con-la-educacion-poblana&id=30625
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39650.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39651.html
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EL UNIVERSAL  

 Destinan 12 mmdp a estados con sequía  
El gobierno federal adelantó el pago de 12 mil 187 millones de pesos a los municipios de los siete estados más 
afectados por la sequía, a fin de mantener las capacidades productivas del sector rural, así como el abasto 
permanente de alimentos y agua. La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa) informó que con esos recursos se benefició a los productores de Coahuila, Chihuahua, Durango, Nuevo 
León, San Luis Potosí, Tamaulipas y Zacatecas. Autoridades de esta dependencia han informado que la sequía de 
más de un año en gran parte del país ha afectado cerca de tres millones de hectáreas.  (Ruth Rodríguez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39652.html  

COLUMNAS 
  

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Y por fin confesaron el Agusta 

El estupendo trabajo periodístico del reportero de Intolerancia Diario Jorge Castillo, respecto a la compra de 
un helicóptero Agusta, sirvió para obligar a la Secretaría de Administración a que admitiera la adquisición de la 
aeronave. 
Sin duda, esa es la verdadera función de la prensa, el periodismo se hace investigando y exhibiendo las 
irregularidades en que incurren los funcionarios, en el uso y destino de los recursos públicos. Era cuestión de 
tiempo para que el gobierno morenovallista reconociera la compra del lujoso helicóptero Agusta Grand negro, 
en el cual diariamente vuela por los aires poblanos saliendo de Casa Puebla. 

Resultaba imposible para la administración estatal mantener esa mentira, sobre todo cuando el gobernador 
Moreno Valle ha sido captado fotográficamente de esa aeronave, además de que la usa hasta para moverse en 

la misma ciudad. 
Existen diversos testimonios que revelan que el gobernador ha volado del helipuerto de Casa Puebla al de La 
Vista y al del Triángulo, lo cual ha servido para que muchos poblanos conozcan este lujoso aparato, el cual —en 
estricto sentido— les pertenece por haberse adquirido con dinero público. 
Ya tenemos la parejita 

Debo decir que la investigación de Intolerancia Diario llegó mucho más lejos de lo que en la redacción de 
Intolerancia proyectamos, ya que las mentiras y las contradicciones en las que cayeron los funcionarios 
morenovallistas, en su afán de negar la compra, los llevó a confesar a través de un boletín emitido el viernes 
pasado la compra no de uno, sino de dos helicópteros Agusta. 
Salta a la vista que ante todas las inconsistencias informativas, que de manera oficial entregó el gobierno 
estatal a nuestro reportero, determinaron confesar la compra de las dos aeronaves por medio de un 

comunicado dictado el viernes pasado, para evitar una arremetida mediática, aprovechando que el peso de la 
información baja de manera considerable los fines de semana. 
Sin embargo, este día Intolerancia Diario hace un puntual recuento de las ilegalidades en las que incurrió el 
gobierno, mismas que servirán para que actúe —si es que tienen el valor— los comisionados de la CAIP y la 

Contraloría del estado, ya que es evidente que en la información entregada a este rotativo en respuesta a los 
resolutivos de la CAIP, la Secretaría de Administración mintió de manera descarada, lo cual implica una seria 
ilegalidad. 

La falta de transparencia del morenovallismo los tiene hoy metidos en un grave problema legal. 
Habrá que esperar si sanciona a los culpables de este cúmulo de mentiras. 
Seguiremos con lupa el caso para saber de qué tamaño es el compromiso de transparencia, tanto de la CAIP 
como de la Contraloría, aunque sus antecedentes me hacen pensar que la impunidad seguirá imperando en el 
reino morenovallista. 
Veremos y diremos. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1328 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
La contienda es sólo de dos 

El segundo debate sólo sirvió para confirmar lo que se sabía, que la contienda es entre dos personajes, el 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39652.html
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1328
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priista Enrique Peña Nieto y el candidato de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador. 
Tanto el mexiquense como el tabasqueño se cuidaron mucho durante el debate, no hubo ni un sólo 
señalamiento entre ambos, lo cual es de llamar la atención. A mí parecer, luego de este debate las cosas se 
mantendrán sin variaciones, es decir, Enrique Peña Nieto se mantendrá como puntero en las encuestas y 
Andrés Manuel López Obrador se consolidará como el único que puede darle pelea en esta contienda. 

Josefina Vázquez Mota tal vez hizo su mejor papel desde que asumió la candidatura del PAN a la Presidencia de 
la República, pero aún así fue insuficiente y en uno de sus ataques salió aporreada luego de que Gabriel Quadri 
le recordó que antes le decía ―querida amiga‖ a la maestra Elba Esther Gordillo, a la cual hoy dice repudiar. 
Vázquez Mota fue la mejor del debate desde mi punto de vista, pero creo que será insuficiente, ya que lo ha 
hecho demasiado tarde, cuando las tendencias marcan que su campaña va a pique, tal vez le alcance para 
rescatar algunos puntos que le permitan al PAN recuperar posiciones en los estados, es decir, diputaciones y 
senadurías. 

Paradójicamente, el trabajo de Josefina Vázquez Mota sólo beneficia a Enrique Peña Nieto, quien no brilló pero 
salió muy bien librado y prácticamente sin ningún rasguño de este segundo debate, que muchos pronosticaban 
que sería su Waterloo. 
A quien más le ayuda que Josefina Vázquez Mota siga con vida es a Enrique Peña Nieto, ya que el voto útil le 
favorece a Andrés Manuel López Obrador. Quizá al tabasqueño le faltó darle el ―tiro de gracia‖ al mexiquense, 
lo tuvo a tiro de cañón y extrañamente lo dejó vivir, no hubo ni una sola mención contra el candidato del PRI y 
tal vez lo vaya a pagar caro López Obrador el próximo 1 de julio porque dejó pasar su momento. Las 

expectativas sobre el tabasqueño y su trabajo en el escenario del debate eran muy altas, se decía que era foro 
ideal para rematar a Peña Nieto y tomar el primer lugar a 20 días para que se lleve a cabo la elección. 
López Obrador lució cansado, demasiado pausado y poco convincente, repitió sus peroratas de que México será 
un paraíso a partir del 1 de diciembre si él gana y volvió a la demagogia del crecimiento económico y la 
generación de empleo. Reiteró tuvo en sus manos la oportunidad de consolidar su posición, acercarse y rebasar 
a su contendiente, pero desperdició el escenario y la alta expectativa que generó el debate. 

Gabriel Quadri, el candidato de Nueva Alianza, dejó en claro a lo que va, a conservar el registro del Panal para 
la ―maestra2, asegurar la llegada de los familiares de ésta al Senado y a la Cámara de Diputados por las 

plurinominales y a ayudar a Peña Nieto para lo que sea necesario. 
Enrique Peña Nieto no brilló, pero salió bien librado, sigue como puntero en las encuestas y no se ve, en lo que 
resta de la campaña, cómo lo vayan a bajar. 
En general este segundo debate dejó sin duda mucho qué desear, me pareció más rígido que el segundo y sin 
la pasión de las réplicas y contrarréplicas que tuvo la primera interacción. A final de cuentas no cumplió con la 

alta expectativa que se generó y difícilmente alcanzará para mover las cosas. 
Vázquez Mota, reitero, fue la mejor, pero su reacción es a destiempo, sólo la unión de la izquierda y la derecha 
pueden descarrilar al PRI, está comprobado como ocurrió en Puebla en 2010. El resurgimiento de Vázquez Mota 
salva a Peña Nieto y, si no, al tiempo, los números lo corroborarán. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1327 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
La Policía Ministerial, de mal en peor 

De una planilla de mil 200 elementos de la Policía Ministerial del Estado (PME), actualmente quedan unos 400. 

Ahora, la Academia de la PME no prepara a nuevos prospectos para la corporación. En forma continua agentes 
ministeriales, jefes de grupo y comandantes han presentado sus renuncias y otros han sido obligados a 
retirarse. En esta administración se ha registrado el suicidio de un comandante de la Policía Ministerial, 
desesperado por los malos tratos que recibió. 
Todo tiene una sola explicación: en esta administración se les ocurrió que el encargado de esta corporación 
debería venir de fuera, ―que no estuviera maleado con las mafias poblanas‖, aunque trajera sus propios ―trapos 

sucios‖. Desde la llegada de Juan Manuel Galán Ruiz y su grupo de colaboradores, la PME tuvo otro tropiezo 
más en sus intentos de mejorar su situación de vida. Los abusos del director y de su cerrado equipo de trabajo 
han llevado a muchos elementos a retirarse, amén de que no han recibido un sólo incremento a su salario y 
siguen con las mismas malas prestaciones, pese a que son hombres que todos los días arriesgan su vida. 
Comandancias de 50 mil pesos 
Quienes pensaban que con la llegada de policías del Distrito Federal, con manchas de perredistas iba a cambiar 

la situación moral de una corporación de agentes investigadores y de reacción, pero no fue así; los malos tratos 
que reciben de sus jefes, quienes sienten que ―Dios no los merece‖, se anexa al hecho de que ahora tienen que 
pagar por cualquier ascenso, no se diga por el cambio a una comandancia que les reditúe mayores ingresos. 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1327
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Varios mensajes llegados a esta columna, de agentes que piden la gracia del anonimato, indican que el precio 
para ser cambiado a una comandancia como encargado principal, es hasta de 50 mil pesos para jefes de grupo 
y agentes son otros precios. Lógicamente, las nuevas rentas que tienen que llevar los elementos a sus jefes 
―chilangos‖ los llevan a pedir dinero para realizar una investigación, presentación u orden de aprehensión y no 
se diga para los ―regalos‖ de jefes. Las tarifas que han impuesto estos servidores públicos no terminaron con la 

corrupción; al contrario, la aumentaron. 
Los contubernios policíacos con las mafias 
En los ―giros negros‖ le dicen ―Don Ful‖ —se llama Fulgencio—, este hombre es el encargado de acudir a 
negocios de ―giros negros‖ como son bares y cabaret, además de casas ―de masajes‖ y ―de citas‖, donde cobra 
cuotas que van de los 3 mil a los 6 mil pesos mensuales y que se reparten en tres: la Policía Ministerial, la 
Federal y el ayuntamiento, a través de Normatividad Comercial. 
De nuevo la Ministerial. 

No está usted para saberlo ni un servidor para comentárselo, pero los ministeriales han recibido la orden de no 
meterse con negocios de ventas de drogas. ¿Por qué será? 
Lo mismo pasa con quienes se dedican al robo de hidrocarburos o a la venta de los mismos en la zona de 
ladrilleras de Cholula, de Huejotzingo y muchos otros municipios, los agentes no pueden meterse con los 
―cuachicoleros‖, pues los tienen que dejar pasar como si nada. 
Una policía comprometida y mal pagada 
Gran parte de las quejas de agentes desesperados por todos los abusos y excesos de que son objeto también 

se centran en el pago de su bono de 600 pesos que les llega cuando a sus jefes les viene en gana, dinero que 
no se equipara al trabajo que realizan pero lo tienen que aceptar porque su situación económica es deprimente. 
Las vestimenta de los agentes es en su gran mayoría fiada, desde zapatos, pantalón, camisas hasta chamarras, 
todo lo pagan a plazos porque su raquítico salario así se los dicta, tienen que estar bien aunque sea pagando 
poco a poco. 
Pese a todos estos abusos de los que son objetos los elementos de la Policía Ministerial, no han dejado de 

cumplir su trabajo, las órdenes de investigación, aprehensión y sus recorridos han sido conforme lo dictan sus 
superiores. La PME es la única corporación policíaca en Puebla que no ha hecho un solo paro de labores. Este 

gobierno debería poner ―el dedo en la llaga‖, investigar qué pasa en esta corporación con sus jefes y lo más 
importante: mejorar su situación salarial, se lo merecen. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1326 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El catenaccio entre Peña y AMLO: la batalla por los indecisos  
El López Obrador menos agresivo de los últimos 10 años se alzó ganador del segundo y último debate de 
los candidatos presidenciales, según los focus group en tiempo real de María de las Heras para Uno TV. De 

acuerdo con los números, el candidato de las izquierdas fue visto ganador por un 32% de los encuestados, 
y el segundo lugar fue para Robotina Vázquez Mota con 27 puntos. El perdedor, según la misma encuesta, fue 
Enrique Peña Palazuelos —el mejor bronceado de la comarca— en la opinión de 37 por ciento. Esta 

tendencia de la opinión pública difiere de la comentocracia que ayer mismo daba ganadora a la candidata 
panista por su agresividad en el encuentro, pese a que por momentos parece que se disputaba con Gabriel 
Quadri el tercer lugar de la carrera presidencial. Esta diferencia de percepción, al margen de los intereses 
políticos de las empresas y periodistas, parte de un error: un pésimo entendimiento de la función del 

segundo debate en la estrategia de campaña en la recta final.  
La nota, por supuesto, fue la falta de agresividad de López Obrador que no tocó ni con el pétalo de una 
rosa a Peña Nieto, pero tampoco a Televisa, Salinas de Gortari, la mafia y demás entes con los que lleva 
peleando los últimos seis años. Tampoco hizo referencia a Vázquez Mota, a Elba Esther, Quadri o compañía. En 
otras palabras, vimos al candidato de las izquierdas más equilibrado de la historia, muy lejano del rijoso 
que salió en el primer debate a darse con todo. ¿Por qué el cambio de estrategia? Por los tiempos.  
De acuerdo con cualquier manual de campañas, se sabe que la primera parte de ella tiene como objetivo el 

posicionamiento. El 6 de mayo, cuando se celebró el primer debate, López Obrador tenía dos misiones: 
separarse de Josefina en la intención de voto para terminar con la disputa por el segundo lugar, y 
luego, comenzar su acercamiento a un Peña Nieto que los barría por más de un digito. Por eso el 

tabasqueño fue muy agresivo: pegó arriba y abajo. Pero cinco semanas después, el escenario ha cambiado 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1326
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radicalmente. Por tanto, también debe cambiar la estrategia del debate. 
¿Cuál es el cambio de escenario? El cruce de tendencias: la ascendente propia y la descendente del PRI. Y 
la única forma de acelerarla es ir por los electores indecisos. Aquellos que son anti-PRI pero todavía no 
están lo suficientemente convencidos para darle el beneficio de la duda. A ellos fue a quienes ayer les habló 
AMLO. Evitó su tono radical y rijoso para conseguir el voto de aquellos a los que todavía afecta el discurso de 

―el peligro para México‖. Como cualquier estratega de nivel sabe, las elecciones se ganan en el centro porque 
ahí se ubican la mayoría de los votantes. Y precisamente fue el papel de López Obrador: un candidato de 
centro porque ahí están los votos que necesita para ganar la elección.  
Sin propinar un solo golpe, el tabasqueño dio dos golpes de efecto. Uno, fue el único que entabló un diálogo 
con los jóvenes y sus preocupaciones. No en balde el movimiento #YoSoy132 simpatiza abiertamente con 
él. Y dos, hizo público el gabinete que lo va a acompañar en el gobierno, una oferta que ni Peña Nieto ni 
Josefina pueden hacer a riesgo de desatar a los demonios en sus estructuras internas de apoyo. Con eso 

bastó. Es cierto que los nombres ya los habían adelantado, pero en esta ocasión aprovechó la gran audiencia e 
interés despertado por el encuentro para confirmar nombres como el de Cuauhtémoc Cárdenas en Pemex. 
A Josefina no le fue mal, es cierto. Pero su estrategia es tardía y desesperada: pegó para todos lados, y 
aunque eso entusiasmó a cierto sector, el momentum de posicionarse pasó. Lo peor fue enzarzarse con 
Gabriel Quadri porque llegó un momento en que parecían disputarse el tercer lugar de la contienda. Su 
ataque al panalista fue bueno, pero el revire no pudo contestarlo cuando Quadri invocó el video de ―querida 
amiga‖.  

Pero si alguien perdió fue Enrique Peña Nieto, que no le habló a nadie y por momentos desapareció. 
Nuevamente la imagen —el bronceado— le ganó a cualquier tipo de contenido o propuestas. Y su mejor 
virtud, la telegenia, no se vio por ningún lado. El raspón de la dedicatoria de su tesis a Arturo Montiel fue su 
peor momento, pero tuvo respiro porque López Obrador no le mandó ninguna andanada. Nuevamente no 
faltará quien diga que no ganó el debate pero tampoco lo perdió.  
Creo que el peor error de Peña Nieto fue no hablarles a los jóvenes ni a los indecisos que lo abandonan 

poco a poco para irse a la izquierda. Tal parece que en el cuarto de guerra ya dieron por perdido a los primo 
votantes y universitarios. Y tampoco vi guiños para aquellos que creen que no tiene el cerebro suficiente 

para gobernar este país.  
De Gabriel Quadri, a excepción del reviere a Robotina Vázquez Mota, y del enorme descubrimiento de que si 
todos se deciden a votar por él entonces ganará la Presidencia, no hay mucho que decir. 
En esencia creo que López Obrador y Peña Nieto jugaron al catenaccio, estilo futbolístico de juego 
conservador inventado por la selección italiana. Y lo hacen porque saben que son los punteros de la 

contienda. La mejor Robotina, sin embargo, llegó tarde a la elección presidencial. Como diría un personaje 
de la política nacional: entre el PRI y la izquierda va a haber un tiro derecho en el último trecho de la 
campaña. Preparados para colisión.  
*** El regreso a la radio. La contienda presidencial es el momento idóneo para regresar a la radio junto con 
Mario Alberto Mejía, seis años después del abrupto final de la Quintacolumna radio por órdenes de Mario 
Marín. #RudoyCursi debuta hoy a las 12 del día por Puebla FM, frecuencia 105.9. El estilo de siempre. La 
polémica abierta. Los esperamos a todos. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/junio/colum-tiempos-110612.php 
 

(Vida Digital/@MichelleOlmos) 

 
Debate 2012 avasalla Twitter 
El segundo debate entre los cuatro aspirantes presidenciales tuvo un intenso movimiento en redes sociales. 
Twitter, como ya es sabido, es la plataforma ideal para opinar sobre un hecho que se está presentando en 

tiempo real. 
Muchas opiniones, menciones positivas y negativas, pero sobre todo muchos tuiteros auténticos, que en la 
primera hora del debate no permitieron que los ejércitos de bots se apoderaran de los trending topics. 
Analicemos qué es lo valioso de este ejercicio democrático, a pesar del despilfarro del dinero que es visible en 
las estrategias digitales de los candidatos, entiéndase los miles que cuesta tener una estructura para posicionar 
hashtags en trending topics, los tuiteros les dieron la vuelta y posicionaron de manera natural a #debate2012. 
Revisemos los cuadros de tendencias globales y nacionales después de la primera hora del debate: 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/junio/colum-tiempos-110612.php
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 Posteriormente fuimos testigos de cómo los bots de Peña Nieto fueron desplazados por el ejército de AMLO y 

posicionaron a #HoyGanamosConAMLO y #PeñaSeDesploma. 

   

 Es sabido que los usuarios de Twitter no crean los denominados ―tuits limpios‖, los cuales son hechos 
previamente con un diagrama de indexación que les permite rankear rápidamente y elevar el número de 
menciones de manera simultánea. Posteriormente, los promotores de las distintas campañas los replican y 
logran el trending topic. Los usuarios naturales de la mencionada red social, simplemente escribimos y 

tomamos las etiquetas de tráfico común, un ejemplo claro lo podemos ver en la primera imagen de tendencias 
en México con el hashtag #peroenfin, el cual está escrito con minúsculas, escritura común de tuiteros, o el 
posicionamiento a través de tags por ejemplo Querida Amiga, Chepina, Internet gratuito, etc. 

Sin duda, es importante mencionar que YouTube por minutos se convirtió en tendencia, por la intervención del 
candidato @g_quadri cuando invitó a la audiencia a ver el video ―Querida Amiga‖, haciendo referencia a la 
abanderada blanquiazul, Josefina Vázquez Mota y a Elba Esther Gordillo. 
―Candidato Cuadro‖ (o Quadro), frase de Vázquez Mota que desató una lluvia de burlas en los diferentes 
timelines, a algunos hasta nos espantó el sueño. 
Finalmente, a través de TweetReach, podemos observar quién de los cuatro aspirantes a la silla presidencial 

fue el más popular. 
   

 
  @LopezObrador_ fue el que mostró mayor tráfico durante el debate, seguido de @JosefinaVM. 
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En tercer lugar, y pese al número de bots a su servicio, encontramos a @EPN. 

 
Y finalmente @G_Quadri, con una notable distancia en estadísticas de tráfico.  

 
 **Con información de @DigitalPuebla y @m_alfredo 
Es importante destacar que este debate tuvo mayor participación de los cibernautas, a pesar de que no 
tuvimos edecán, los cuatro aspirantes tuvieron resbalones que provocaron burlas y descalificaciones 
constantes. Asimismo, vimos a una comunidad tuitera informada que cuestionaba y analizaba las propuestas 
expresadas. Cabe destacar que el tráfico disminuyó a partir de los 90 minutos de la transmisión del debate, por 
apreciación propia de su servidora, el debate se volvió lento y eso se vio reflejado en la interacción de la red. 
Enhorabuena por las comunidades digitales participativas, que con más de 2 millones de usuarios activos en 

Twitter, avasallaron posicionando etiquetas relacionadas al ejercicio democrático con tendencias nacionales y 
globales. 
Estimado lector, ¿para ti quién ganó el debate? O mejor aún, ¿con cuál de los cuatro candidatos ganaremos 
todos? 
Sígueme y nos leemos. 
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http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/vidadigital/2012/junio/colum-vidadigital-110612.php 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
El odio es recíproco 
Independientemente de quién tenga la razón respecto a la transparencia del ejercicio público tanto en lo 

gubernamental como en lo periodístico, es evidente que una gran parte de la prensa y el gobierno del 
estado se odian. Y no estamos hablando de cualquier odio, si existiera una escala de medición, similar a la de 
los temblores y tornados, su odio sería el más alto y devastador.  
¿Es válido? Claro que lo es. Si hubiera una persona que no sintiera odio por algo o alguien, esa 
persona tendría que relevar a Benedicto XVI, quien también supongo debe encolerizarse cuando los trapos 
sucios de la pederastia y falsa moral de la Iglesia católica salen a asolearse a la intemperie, como ha ocurrido 

últimamente. 

Aquí lo interesante del caso sería observar, ¿quién controla de mejor forma su odio?, porque el qué se deje 
dominar por el odio, ya sea uno u otro (gobierno o prensa) lo más seguro es que le arroje desgracias y malos 
resultados. Es lógico, tomar decisiones basadas en el odio y el rencor, por lo regular, conducen a la 
ruina, lo dijo Sun tzu. 
En lo particular, admiro la actitud profesional y valerosa que asumieron, desde el inicio de éste sexenio, los 
periodistas Alejandro Mondragón, Fermín García y Enrique Núñez; no así, la de otros colegas que en 
espera de una propina o regalía del pasado dedicaron todavía varios meses de 2011 y 2012 a enaltecer (sin 

merecerlo) el desempeño de algunos miembros del gabinete y del propio gobernador, y que al no recibir 
ninguna de las dos cosas, de la noche a la mañana, se convirtieron en críticos obstinados. 
Criticar a la prensa y la conducción de algunos periodistas sin criticar al gobierno resulta injusto. Por supuesto 
que también el gobierno ha cometido desatinos y excesos de poder. Y un defecto suyo es no tolerar 
los juicios de valor y responder a ellos con crueldad desmedida, cuando el ejercicio gubernamental y político 
debe estar sujeto al escrutinio público.  

Ojalá y sea tomado con madurez, y sin el afán de molestar a nadie en lo individual. La prensa no ahogará 

con tinta al gobierno morenovallista ni el gobierno morenovallista asfixiará a la prensa poblana si sus 
acciones están alimentadas por el odio; cuando mucho, los chingadazos les crearán resistencias y ahondarán 
sus disentimientos y rencores. En verdad que hace falta inteligencia y tolerancia. Y que cada uno asuma, sin 
excesos, el rol que les corresponde, aunque duela. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/junio/colum-entranas-110612.php 

 

(El último mes electoral en México/Pedro Ángel Palou) 

 
De cómo la realidad le sigue ganando a la democracia 
Es absurdo haber esperando al término del debate para escribir este texto, pues el supuesto ejercicio 
democrático lo único que hace es documentar nuestro pesimismo. Ahora no fue la edecán, fue la mala 
transmisión, la señal que se caía, el malísimo ejercicio televisivo. 
Por otro lado la calle —afuera de la Expo en Guadalajara— es el momento más importante del propio debate. 

Los que esperaban un debate ríspido, lleno de golpeteo, sólo se quedaron con la mala estrategia de Josefina: 
golpear y golpear, algo que ni el peor boxeador utilizaría como ejercicio único de triunfo.  

Los que esperaban un debate de propuestas, un ejercicio de ideas, tampoco se pudieron complacer con el 
desempeño de ninguno. Ni el bronceado de Palazuelos de Peña, ni la cruz con marcador de Josefina después de 
la interpelación de género, ni siquiera el recurso al gran gabinete a la Juárez. Ninguno utilizó el debate para 
realmente ganar a los indecisos. Ninguno, tampoco, para dar la estocada final a su candidato. 
Ayer conversando con Jorge Volpi, Nacho Padilla e Ix-Nic Iruegas sobre el debate, Volpi dice: ―y si AMLO les 

planta en la cara a los dos candidatos, que de esta guerra de 60 mil muertos hay 20 mil averiguaciones 
previas, a pesar de que Calderón afirma que se matan entre sí, sólo dos mil casos seguidos y por tanta sangre 
hay sólo 22 consignados‖. Y ése es el gran ausente del debate, la guerra, los muertos. El escritor David Miklos 
lo dijo en su Twitter: el ganador del debate fue Calderón y el perdedor fueron los 60 mil muertos, ausentes en 
la discusión. Es curioso que mientras el propio NYTimes decía al terminar el debate que los candidatos habían 
propuesto cambiar en teoría la política en materia de combate a las drogas. Es una lectura que no puede 
hacerse con las propuestas de los candidatos.  

Las encuestas de los medios (aún la de Reforma, más seria) que da el ―triunfo‖ del debate a JVM, no miden en 
realidad nada frente a la elección del 1 de julio. No creo, pues, que Josefina suba gran cosa, no creo tampoco 
que Peña haya perdido puntos, tampoco creo que AMLO haya logrado convencer a los miedosos o indecisos, 

desperdició la ocasión, tristemente quizá para la izquierda en este país.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/vidadigital/2012/junio/colum-vidadigital-110612.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/junio/colum-entranas-110612.php
https://www.facebook.com/ixnic
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Nadie mencionó el escándalo The Guardian, frente al que el hecho de dedicar una tesis es muy menor. Quiero 
pensar que los asesores pensaron que golpear traería dividendos, pero no irse a la yugular. 
A unas semanas de la votación, las instituciones democráticas del país no están a la altura de los ciudadanos, 
una vez más. No sólo por los que afuera se llaman  #YoSoy132, no sólo por las minorías sexuales, las mujeres 
en necesidad de abortar. Ningún derecho civil ni de los ciudadanos. Sólo políticos hablando a políticos, sin 

propuestas (al menos que el elector pueda leerlas entre líneas). El hartazgo. Es curioso que JVM hable de 
derechos de las minorías cuando su partido ha iniciado controversias constitucionales cuando el PRD sí ha 
hecho leyes de esto. Las únicas del país. 
El chiste colectivo es mi mejor conclusión. Estaba un avión con los cuatro candidatos y se estropea en el aire, 
¿quién se salva? México. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpalou/2012/junio/colum-opinionpalou-110612.php  

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Los actos de EPN, en Izúcar y Tepeaca 
Quedó descartado el acto que según los primeros informes, presidiría en el estadio Cuauhtémoc de 
esta capital el candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto. 
Estará, como se ha anunciado, en la suriana ciudad de Izúcar de Matamoros, donde los priistas 
esperan reunir a 30 mil habitantes de la zona sur del estado, en el campo deportivo de esa ciudad a 
partir de las 10 horas. 

Terminado el mitin de Izúcar, el candidato priista se dirigirá a la vecina ciudad de Tepeaca, donde habrá una 
concentración de poblanos que viven en la zona centro de la entidad. También ahí se calcula una asistencia de 
30 mil personas. 
Los candidatos presidenciales están acelerando sus trabajos de campaña, pues sólo les quedan dos semanas 
para que éstas se den por concluidas. 
A unos días del cierre, sigue inamovible en el primer sitio de las preferencias, según las encuestas, el candidato 

priista Enrique Peña Nieto, seguido del candidato de la alianza de izquierda Movimiento Progresista, Andrés 

Manuel López Obrador, que ya dejó atrás a la candidata panista Josefina Vázquez Mota, aunque ella y los 
dirigentes de su partido se niegan a reconocerlo, y finalmente, ubicado firmemente en un cuarto lugar, está el 
candidato del Panal, Gabriel Quadri. 
Marchas y contramarchas 
En los últimos días, se ha notado una agitación política en el país y Puebla no ha sido la excepción. 
Marchas de simpatizantes de López Obrador, con la bandera del “Yo soy 132”, han recorrido las 

calles de esta capital y de ciudades como Tehuacán y algunas otras, para manifestarse contra las 
principales empresas televisivas del país, contra el PRI y el candidato de este partido a la 
Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto. 
Pero también ha habido marchas a favor del candidato priista. El sábado en la tarde hubo una de más de 200 
jóvenes, que con camiseta blanca y agitando banderines verdes, se lanzaron a las calles en apoyo de Peña 
Nieto y del Partido Revolucionario Institucional. 
Remataron frente a las oficinas del PRI municipal con un mitin. Esto, en la víspera de la visita de Peña Nieto a 

esa ciudad, que está celebrando su tradicional feria de Corpus. 
Lo que se espera del debate de anoche 

Los interesados en las cuestiones políticas, que cada día están aumentando, esperaban que el 
debate de anoche (se celebró cuando esta columna ya se había cerrado) fuera propositivo y no 
rijoso. 
Sin embargo, todo parecía indicar que la llamada ―guerra sucia‖, que importó el PAN desde el año 2000, llegó 

para quedarse. 
En las condiciones que prevalecen en esta elección y a estas alturas, el PAN ya no puede hacer otra cosa que 
continuar con su guerra sucia contra el PRI y las izquierdas, y el Revolucionario Institucional, aliado del Verde 
Ecologista, así como los izquierdistas PRD, PT y Movimiento Ciudadano, no tienen otra alternativa que 
responder y agredir también a su contrincante de la derecha. 
Si el PAN planeó la guerra sucia contra el PRI y su candidato, como algunos afirman, le salió el tiro por la 
culata, es decir, se le revirtió, porque en vez de beneficiar a su candidata, le ha restado votos que han ido a 

parar a las alforjas del Movimiento Progresista que apoya a López Obrador. 
Doña Josefina ya está firme en el tercer lugar, y al parecer no hay manera de subirla. Respecto a López 
Obrador, ha avanzado bastante en entidades como Puebla, donde se da como un hecho que ganará la elección, 
pues las huestes panistas que han prevalecido en la capital del estado, en Tehuacán, Atlixco, Teziutlán y 

algunos otros puntos de la entidad, han dividido su voto entre Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpalou/2012/junio/colum-opinionpalou-110612.php
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Obrador. El PRI sigue teniendo fuerza entre los campesinos y entre las llamadas clases medias populares y las 
clases medias-medias, aunque muchos de éstos han dicho que votarán por la izquierda. 
Será ésta una elección histórica, pues nunca se habían presentado las condiciones que ahora prevalecen. 
Muchas cosas han cambiado, hay una prensa más abierta, una televisión y una radiodifusión presionadas por 
diversos grupos sociales para difundir una información más imparcial y objetiva, una población más interesada 

en las cuestiones políticas, y más informada sobre los problemas nacionales. 
Frente a esto, hay partidos y políticos rebasados por una sociedad civil más alerta, menos sometida. Esto no es 
logro de los gobiernos panistas, como ellos presumen, sino a pesar de los gobiernos panistas, ideológicamente 
más atrasados que los priistas o los perredistas. 
Manifestación de maestros 
Cientos de maestros pertenecientes a los comités ejecutivos democráticos de las secciones 23 y 51 
del SNTE, desfilaron ayer por la avenida Reforma hasta el zócalo, para recordar la represión de que 

fueron objeto el 10 de junio de 2009 en Puebla, por una protesta en defensa de sus derechos. 
Esos mismos maestros denunciaron, ante la opinión pública el cese, que llamaron arbitrario e ilegal, del 
profesor Miguel Guerra Castillo, un conocido luchador de izquierda que fue dirigente estatal del Partido Popular 
Socialista (ya desaparecido) y diputado local por el mismo. 
El cese del maestro Guerra Castillo ocurrió la semana pasada a raíz de los últimos problemas surgidos entre los 
maestros por lo relativo a la Prueba ENLACE y a la Evaluación Universal, a lo que se oponen los seccionales 
democráticos. 

Se dijo que el cese del maestro Guerra se realiza sin alguna investigación administrativa, sin acudir al Tribunal 
Federal de Conciliación y Arbitraje, es decir, bajo una secuela de violaciones a la normatividad, aduciendo leyes 
secundarias y como un acto mediático de amenaza masiva contra los maestros. 
Notas breves: El pasado fin de semana llegó a Puebla Alejandro Cruz Olivera como delegado especial 
del comité nacional del PRI, para reforzar el trabajo de campaña de los candidatos de su partido. En su 
presentación ante la dirigencia estatal, manifestó que no viene a desplazar a nadie, sino al contrario, a ayudar 

para que se tengan los mejores resultados. Dijo que se coordinará con el comité estatal que preside Fernando 
Morales Martínez y con el delegado general del PRI nacional, Héctor Hugo Olivares Ventura, así como con los 

representantes de las organizaciones priistas. Sostendrá reuniones con los candidatos a senadores y diputados 
para reforzar sus campañas en lo que falta para que estas terminen……Surgieron problemas en Acatlán de 
Osorio, y vecinos de ese lugar, comerciantes y personas de todos los sectores sociales realizaron una 
manifestación el sábado para protestar por la determinación del gobierno estatal de cerrar en Acatlán varias 
agencias de dependencias estatales, como Finanzas, Comunicaciones y Transportes, entre otras, con lo que 

además de desempleo, se provocan molestias a los ciudadanos, ya que para cualquier tipo de trámites tendrán 
que viajar a Izúcar de Matamoros, que se encuentra a dos horas, mínimo, de la ciudad de Acatlán de Osorio. 
Además, los acatecos sienten que le restan categoría a la población donde viven y trabajan……El 16 de este 
mes visitará Puebla el candidato del Movimiento Progresista a la Presidencia de la República, 
Andrés Manuel López Obrador, quien presidirá un mitin de apoyo a su candidatura, a las 19 horas del día 
señalado, en el estadio de beisbol Hermanos Serdán. Ahí se concentrarán los candidatos a senadores y a 
diputados de la izquierda. Se calcula una asistencia de 30 mil personas. Con este mitin, López Obrador cerrará 

su campaña por el estado de Puebla. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/junio/colum-pulso-110612.php  

 

 
 

(En Punto) 
 
El Ayuntamiento de Puebla se pone difícil ante Israel Pacheco. 
Y la verdad, hace muy bien. 
Por segunda vez en lo que va de la administración de Eduardo Rivera Pérez, el Tribunal de Arbitraje del 
Municipio de Puebla rechazó el emplazamiento a huelga presentado por ese líder sindical. 
Por no precisar ni justificar las presuntas "violaciones generales y sistemáticas en que ha incurrido el H. 

Ayuntamiento en perjuicio de sus trabajadores", como argumentaba o pretendía argumentar la representación 
sindical, la autoridad laboral dijo otra vez "no" a la intención de Pacheco. 
Lo que el secretario general del sindicato quiere es poner contra la pared a la Comuna para que ceda en todas 
sus exigencias. 
Tiene recursos para pelear y hacerlo bien, uno de ellos es la fuerza política que incluso desde fuera le proveen 
algunos priistas como el candidato a diputado federal por el distrito 6, Enrique Doger, pero la Comuna, que no 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/junio/colum-pulso-110612.php
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está coja ni manca, tiene de su lado la fuerza jurídica. 
Además de responder negativamente, el Tribunal le explica a Pacheco que el derecho de huelga procede 
únicamente cuando las violaciones o irregularidades sean extremas, "ya que por más respetables que sean sus 
intereses particulares, éstos no pueden estar por encima del interés general representado por el servicio 
público". 

Qué quiere decir esto, que cualquier paro de labores auspiciado por el sindicato será ilegal y tendrá 
repercusiones negativas para sus protagonistas. 
Por supuesto que Israel Pacheco no se dará por vencido. 
La disputa sigue. 
*** 
De qué tamaño serán las dificultades que se están presentando en la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal de Puebla para reclutar policías que fueron flexibilizados los requisitos de ingreso. 

A partir de la próxima semana, y gracias a las gestiones de esa dependencia, las condiciones para entrar a los 
cuerpos de seguridad pública serán otras. 
El Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública y el Centro Estatal de Pruebas de Control 
de Confianza han autorizado criterios más, digamos, amables. 
Los cambios consisten en reducir en 5 centímetros la estatura mínima para los aspirantes, de manera que ya 
no será de 1.65 metros sino de 1.60 la talla mínima que deban acreditar los aspirantes. 
Sumado a la estatura, los nuevos candidatos a policías serán aceptados aun con deficiencias visuales y 

auditivas que puedan ser corregidas con aparatos auxiliares, como anteojos. 
Lo mismo ocurrió con los criterios de evaluación del examen sicológico, de manera tal que ahora será más fácil 
que acrediten las pruebas de Control de Confianza. 
Qué tal. 
Qué bueno por aquellos elementos que aun con aptitudes para ser buenos elementos policiacos no tenían 
oportunidad de serlo por culpa de los requisitos. 

Sin embargo, lo que denotan las modificaciones es que hoy por hoy, en la ciudad de Puebla, son muy pocos 
quienes quieren convertirse en policías. 

Eso es grave. 
Sobre todo cuando la delincuencia empieza a ganar terreno. 
*** 
José Alarcón es un político bien informado. 
El representante del PRI ante el Instituto Electoral del Estado se pronunció a favor de la renovación de los 9 

consejeros del organismo y opinó que es innecesario nombrar de aquí a octubre al sustituto de David Jiménez 
López, quien dejó una vacante al ser nombrado Secretario Ejecutivo. 
"Quedan tres o cuatro meses en que se designaría al nuevo consejero. Es mejor que se quede el Consejo 
mocho e iniciar con nuevas caras, pensares y actitudes". 
Eso dijo Alarcón. 
Y de seguro es un político bien informado porque precisamente eso es lo que pasará. 
Desde Casa Aguayo se ha tomado esa determinación, por lo que, a menos que un acontecimiento inesperado 

haga cambiar de opinión al jefe de la clase gobernante, habrá una limpia general en el Instituto. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm  

 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Josefina 'tunde' a todos/Otra crónica tuitera 
--Arranca el segundo #Debate2012 con la explicación del moderador Javier Solórzano. Desde la expo 

Guadalajara. 
--Ahora son los candidatos quienes van a la urna para definir su participación en el #debate2012. Prescindieron 
de las edecanes!!! 
--Hasta los candidatos se declaran confundidos con tantas indicaciones. Va de nuevo la explicación a cargo de 
Solórzano. #Debate2012 
--Arraaaaaaancan con @g_quadri en primer lugar, que reprocha las descalificaciones que se lanzaron en el 
primer #debate2012 

--Resalta @g_quadri la división y resentimiento que generan en el país "los políticos de siempre". Adelanta que 
él no peleará esta noche. 
--El centro de mi propuesta es que "que tú ganes más (recursos económicos)": @EPN en su apertura. 
--Sólo la desinformación y el miedo inducido es lo que podría evitar este gran cambio que propongo: 

@lopezobrador_ 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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--Voy a gobernar para todos, para mis simpatizantes y para mis adversarios. No queremos venganza: 
@lopezobrador_ 
--Coquetea @JosefinaVM con los "jóvenes" al decirles que gracias a ellos será posible el cambio que propone. 
--Lanza @JosefinaVM segundo anzuelo a #YoSoy132: Ustedes los jóvenes hoy pueden manifestarse sin el 
temor a un presidente autoritario. 

--La transición democrática de los últimos 12 años no se tradujo en mejor calidad de vida: @EPN. 
--Invita @JosefinaVM a imaginar que todos los presentes son mujeres y descalifica las malas compañías de 
@EPN 
--"Descuenta" @JosefinaVM a todos. De @g_quadri dice que para todo pide permiso a su mamá (#ElbaEsther) 
y de @lopezobrador_ que no tiene palabra. 
--Va @lopezobrador_ con sus remembranzas históricas para tundirle al neoliberalismo: 0% crecimiento 
económico de 1983 a la fecha. 

--Crecer a una tasa promedio anual de 6% y crear un millón 200 mil empleos por año, la propuesta de 
@lopezobrador_ 
--@g_quadri toma la palabra para cuestionar al perredista: tienes que decir cómo, no se vale decir que vamos 
a crecer sin decir cómo. 
--Dice @EPN que con una Comisión Nacional Anticorrupción acabará con ese cáncer nacional. 
--No vamos a endeudar al país y vamos a manejar con disciplina el presupuesto: @lopezobrador_ 
--Si el nuevo formato tenía la intención de impedir las descalificaciones entre candidatos, ha sido un éxito. 

#Debate2012 
--Lanza @g_quadri segundo petardo a @lopezobrador_: que nos explique mejor la aritmética de sus ahorros 
por 800 mil mdp. 
--Candidato, le comparto que desde 2010 hemos tenido los mejores crecimientos económicos, le dice 
@JosefinaVM a @lopezobrador_ 
--Y al igual que @g_quadri, @JosefinaVM le dice a @lopezobrador_ que lo suyo no es la aritmética. 

#debate2012 
--Con el combate a la corrupción, el ajuste a los sueldos de la alta burocracia y una reforma fiscal lograré los 

ahorros: @lopezobrador_ 
--Las cuentas no salen señor @lopezobrador_, o ud nos miente o quiere endeudar al país, revira @JosefinaVM 
--@JosefinaVM le echa en cara a @lopezobrador_ su pasado priista y lo acusa de avalar la matanza del 68 en 
#Tlatelolco 
--Pasan 45 minutos y @EPN sigue fuera de las descalificaciones, sin despeinarse... todavía!!! #debate2012 

--Tercer "descontón" de @g_quadri a @lopezobrador_... cumpliendo a cabalidad el mandato de su madrina 
#ElbaEsther 
--En 1971 yo estaba en preparatoria, lo que ud dice no es verdad (de que se afilió al PRI en ese año): 
@lopezobrador_ a @JosefinaVM 
--@EPN representa el autoritarismo del PRI: @JosefinaVM 
--No queremos a alguien que se esconda en el baño de una universidad para resolver los problemas del país, 
atiza @JosefinaVM a @EPN #Ibero 

--@EPN responde que es mentira que se haya escondido en la #Iberoamericana y que le tenga miedo a los 
universitarios... pero se ve furioso. 
--@g_quadri se manifiesta en contra de las suspensiones de clases de maestros irresponsables... lo va a 

regañar #ElbaEsther 
--Asegura @lopezobrador_ que convencerá al gobierno de EU para que respete a los migrantes mexicanos. 
--@JosefinaVM dice que la economía nacional está a todo dar porque los mexicanos ya podemos comprar coche 

nuevo. Qué tal?  
--Contradice @EPN a @JosefinaVM y recita cifras para demostrar la pobreza y el estancamiento económico de 
México. #Debate2012 
--Los ex-gobernadores del #PRI son los cómplices del crimen organizado, lanza @JosefinaVM, y menciona 
ejemplos. 
--Hasta ahora es @JosefinaVM quien ha propinado la mayor cantidad de golpes. Extrañamente, 
@lopezobrador_ no. #debate2012 

--Trancazo: Cada voto para usted es un voto para la familia de #ElbaEstherGordillo, le dice @JosefinaVM a 
@g_quadri 
--Me parece, hasta este momento, que la mejor preparada para el segundo #debate2012 es @JosefinaVM 
--Defiende @g_quadri a su madrina. Sin mencionarla, pregunta a @JosefinaVM por qué en el pasado fue tan 
zalamera con #ElbaEsther 
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--Qué onda con @lopezobrador_, demasiado amoroso para la ocasión ¿no? #Debate2012 
--@JosefinaVM llama "Cuadro" a @g_quadri para responderle que fue por civilidad el trato que dio en el pasado 
a #ElbaEsther 
--@g_quadri se victimiza ante el señalamiento pero no responde nada sobre su relación con #ElbaEsther 
--Viene el tercer bloque temático: desarrollo social y desarrollo sustentable. #Debate2012 

--Acabó el turno de @JosefinaVM y esta vez no soltó ningún petardo. #Debate2012 
--Habrá "estallidos de odio" si no combatimos la desigualdad y la frustración, advierte @lopezobrador_ en el 
#debate2012 
--Copia @EPN estilo a @JosefinaVM y ahora se pone a contar historias para hablar de la pobreza. 
--Como para confundir al enemigo, @g_quadri avienta su primera crítica contra @EPN: ¿Cómo le vas a hacer 
para combatir la pobreza? 
--Moreira (PRI) en Coahuila y Godoy (PRD) en Michoacán endeudaron a sus estados, recuerda @JosefinaVM 

para comparar a @EPN y @lopezobrador_ 
--Quedan 25 minutos al #debate2012 y veo esfuerzos disparejos: @JosefinaVM haciendo la tarea; 
@lopezobrador_, en cambio, perdiendo tiempo. 
--Uno de mis primeros compromisos es evitar el incremento de precios de la canasta básica, sostiene @EPN...y 
anuncia brigadas "hambre cero". 
--Otra vez @g_quadri hablando de elevar la calidad educativa y se manifiesta a favor de la Evaluación 
Universal. En serio??? 

--@ManuelBartlett y #ArturoMontiel aparecen a escena en boca de @JosefinaVM. Los liga con @lopezobrador_ 
y @EPN 
--Repasa @lopezobrador_ a quienes serán los integrantes de su gabinete si gana la Presidencia. #Debate2012 
--Dice @EPN que la dedicatoria de su tesis para #ArturoMontiel fue un gesto de cortesía por permitirle estudiar 
y trabajar al mismo tiempo. 
--Si el #PRI hubiera aprobado la reforma laboral que propusimos habría 400 mil empleos nuevos cada año: 

@JosefinaVM 
--"Josefina, la falta de acuerdos en el Congreso se dio por sus ausencias y su incapacidad, no reparta culpas": 

@EPN 
--Dice @lopezobrador_ que será un guardián del dinero público, para que nadie robe a los mexicanos lo que es 
de ellos. 
--Dos alternativas tienen los mexicanos: más de lo mismo o un cambio verdadero, sin el cáncer de la 
corrupción: @lopezobrador_ 

--Tengo autoridad moral y no me tiembla la mano para lograr el cambio verdadero: @lopezobrador_ en su 
última intervención, sin un solo insulto. 
--Votar por mí es votar por las reformas estructurales que el país necesita: @g_quadri 
--Un entorno de mayor crecimiento económico, educación para todos, apoyo a mujeres y ancianos, las últimas 
propuestas de @EPN 
--Cierra @JosefinaVM lanzando los últimos misiles contra sus rivales: el aliado del crimen, el intolerante, y el 
protector de #ElbaEsther 

--Seguro habrá muchas caras largas detrás de los televisores que esperaban mayor fuego cruzado entre los 
presidenciables. #Debate2012 
--La estrategia usada en el segundo #Debate2012 confirma posiciones en intención de voto: Josefina 3ro, Peña 

y AMLO en puja por el 1ro. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

(Asoleadero/Raúl Zárate) 

 
LA SUBLIME REBELIÓN juvenil universitaria, emblemática, visionaria y prometedora. Inspirada y poseída de 
imperturbables sueños, ideales y objetivos de renovación, de cambio, de renacimiento nacional, ha tenido el 
sortilegio de la luminosa alborada primaveral de despertar de la pesadilla, sacar del aletargamiento, del 
conformismo, del quietismo y, aún más, de la resignación, a millones y millones de mexicanos en una 
coyuntura histórica crucial: la renovación de la Presidencia y de las cámaras de Senadores y Diputados 
mediante el voto popular. 

ES LA UNICA vez, el único día, cada 6 o tres años, en que el pueblo ejerce ritualmente el poder del pueblo 
mediante el sufragio, pero no para el pueblo, como supone la utopía democrática ("del pueblo, por el pueblo y 
para el pueblo"). 
SINO PARA RENUNCIAR, delegar y obsequiar, fatal e ingenua, infortunada e involuntariamente, a un puñado de 

corporaciones sindicales y empresariales (las plutocracias) de dentro y fuera de México; a las minorías selectas 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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que tienen secuestrados a los partidos y asumen las grandes decisiones políticas y el rumbo nacional; el 
mandato, las ilusiones, las esperanzas, proyectos y el gobierno del pueblo. 
MINORIAS SELECTAS CERRADAS que han hecho de los partidos botín exclusivo de poder político y económico. 
Han pervertido y borrado a cero la posibilidad de una partidocracia. Difuminan y enturbian el pluripartidismo 
parlamentario al calor de sus selectivas conveniencias, pactos e intereses en las cámaras de Senadores y 

Diputados. En su aventurerismo globalizador y fundamentalismo neoliberal han abandonado los objetivos 
nacionales. Han traicionado el interés de la nación. 
EL MANDATO DEL pueblo dictado en las urnas es suplantado y usurpado por la flor y nata de los poderes 
fácticos, incluidos los televisivos. Así han sido burlados los sentimientos, la conciencia y la voluntad nacional. 
Despreciada el hambre y sed de justicia, los anhelos de 60 millones de indigentes, de 20 millones de 
subempleados y desempleados, de 8 millones de jóvenes sin escuela ni trabajo, de 28 millones en la penuria 
alimentaria, de 12 millones de trabajadores que son carne de cañón de las solapadas empresas outsourcing. 

LA SUPUESTA DEMOCRACIA mexicana es efímera, una ficción. Los gobiernos la han reducido a un requisito y 
trámite sexenal o trienal. Nace por la mañana de las votaciones. Muere por la noche con el triunfo del nuevo 
autócrata. 
LA VOLUNTAD POPULAR nítida y generosa a la luz del día. Por la noche, de manera sigilosa, se transa, se 
quebranta, se negocia el pacto popular. La democracia nace por la mañana y muere por la noche. 
BIEN SOSTENIA EL excelso portugués, José Saramago, Premio Nobel de Literatura, "Las democracias en 
Latinoamérica están enfermizas. Nos hacen creer que seleccionamos y ponemos a nuestros candidatos, que los 

apoyamos y los elegimos con nuestro voto. Una vez en el poder, quienes verdaderamente gobiernan son las 
grandes corporaciones empresariales".  
ENCARAMADOS EN EL poder, presidentes y gobernadores comparecen, concurren ante el pueblo sólo para 
justificar sus privilegios y errores; explicar y disimular sus excesos; presentar y lucir, como propias, las obras y 
acciones que ejecutan con el dinero del pueblo. 
ENORMES, INCONFESABLES SUMAS de dinero se dilapidan en campañas publicitarias (en las presidenciales 

corren subterráneos caudalosos ríos de dinero provenientes de cofradías fácticas que cobran a un alto precio 
las facturas e intereses si su candidato llega a Los Pinos) para mantener la ficción democrática, disimular el 

cesarismo proclive y preferencial, fiel a las elites que lo encumbraron. 
EN LAS DECISIONES TRASCENDENTALES de impacto interno o externo, el autócrata JAMÁS consulta; ignora y 
desprecia al pueblo soberano en donde reside y dimana el poder público.  
SE LE INFORMA lo que al autócrata y a los confabulados les conviene. El pueblo vive engañado, mal informado, 
lejano a la realidad. Así les conviene. 

EN AUTARQUICA TONALIDAD, antítesis de la democracia, Felipe Calderón Hinojosa asumió la declaratoria de 
guerra al narcotráfico, sin ninguna medición ni previsión de las maléficas, horrendas consecuencias que ahora 
112 millones de mexicanos padecen, lamentan y condenan. 
LLEVA CALDERON CASI 6 años, en abierto menosprecio al sentido común y buen sentido del pueblo, 
queriéndolo convencer que la violencia, el terror, el panorama sepulcral con 60 mil tumbas de descuartizados y 
decapitados; 10 mil desaparecidos; media República en la ingobernabilidad; el siniestro, ruin y sórdido 
intercambio de drogas por armas y dólares con Estados Unidos; la invasión de la DEA, FBI, CIA, el Pentágono 

del territorio nacional, constituyen la más grandiosa epopeya guerrera jamás vista, que ninguno de sus 
antecesores se atrevió a tomar. 
POR SU TRUCULENCIA, vesánica y suicida esencia, nadie antes dio paso tan irreflexivo y desastroso. Como no 

lo hará ningún presidente estadunidense, aunque su país sea un paraíso de las drogas. 
EL PROXIMO PRESIDENTE de México debe abandonar el modelo colombiano, adoptar el estadunidense, de 
prevención, educación y tratamiento. Tendrá que ajustarse muy bien la banda presidencial que aglutina la 

voluntad soberana de los mexicanos, para no rendirse a las formidables presiones de Washington, como lo 
hace Calderón. 
LOS ULTIMOS CINCO PRESIDENTES neoliberales o tecnócratas han sido cautivos, no protagonistas en la 
globalización, como los chinos, brasileños, coreanos e hindúes. Son vasallos de su fundamentalismo neoliberal 
que, en un país rico como México, tiene condenado en la pobreza al pueblo que los llevó al poder.  
SON TRES DECADAS PERDIDAS que desembocan hoy en una cuádruple crisis social, económica, política, de 
violencia, anarquía y muerte.  

CONTINUAREMOS AL DESFILADERO, si no siguen brotando y propagándose revueltas luminosas y visionarias 
de estudiantes universitarios, de trabajadores e intelectuales que despierten , movilicen a la conciencia 
nacional a realizar las profundas reformas, inaplazables transformaciones que conduzcan al renacimiento 
nacional. 
EN ESTA ELECCION presidencial el pueblo está llamado a romper las camisas de fuerza en que tienen atada, 
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contenida a la voluntad popular los amos y señores del destino nacional. Es hora de la gestación, del 
alumbramiento de una democracia participativa en que el próximo Presidente consulte y consense los 
sentimientos de la nación para encontrar y reemprender el camino perdido. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 
 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Notarios sentenciados  

*Cero a la izquierda  

Inútiles súplicas. La venganza es dulce y privilegio de la paciencia, algunos notarios públicos tarde se 
percataron y pagarán las consecuencias. La negativa en su momento de apoyo a la campaña del ahora 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, les costará la cancelación de sus licencias. La primera lista de notarías 
que podrían ser canceladas está integrada por 7.  
Nada detendrá los planes del gobernador para apoderarse de las notarías. La decisión fue tomada y nada 
podrán hacer para impedirlo. Ni siquiera las súplicas de los titulares que han acudido sin respuesta a Casa 
Aguayo para solicitar audiencia para que no les sean retiradas las concesiones.  

En la lista se encuentra la de su tío Enrique Moreno Sánchez, la número 24, localizada en la 3 oriente 1004, 
con un historial de triquiñuelas y negocios turbios relacionados con el agiotismo, digno de los más voraces 
explotadores. Al mismo tiempo cobrará una vieja afrenta a los Moreno Sánchez, quienes le negaron su apoyo 
en la búsqueda de la gubernatura de Puebla. Fueron incondicionales del priista, Javier López Zavala.  
Otras de las notarías que serán canceladas son la de Amado Camarillo, ex secretario de educación pública, por 
las irregularidades de "revivir muertos" y falsificar firmas para redondear millonarios negocios, aunque la 

notaría la atiende su hijo Ricardo. También la de René Lazcano, porque existen 3 titulares: él, su hijo Rodrigo y 

su hija. Por falsificación de firmas le será retirada la patente a José González Salgado, notario de 
Huauchinango.  
Las restantes 3 notarías que fueron visitadas con frecuencia y en las que se encontraron anomalías al por 
mayor son las de Geudiel Jiménez Covarrubias -protegido por el ex gobernador Mariano Piña Olaya-, Juan 
Carlos Salazar Cájica, por utilizar la notaría como casa de empeño. Y finalmente la de Cortés Leyva, por tener 
como suplente a su hijo y a su otro vástago como auxiliar.  

Arrepentidos de la actitud de "machitos" que asumieron cuando Moreno Valle Rosas pidió el apoyo de los 
notarios para su campaña, todos sin excepción le respondieron que lo sentían pero que ya estaban con López 
Zavala y como el ahora gobernador tiene memoria, les dará cates de escarmiento a los primeros notarios 
públicos. Pero otros están en la mira y entrarán en el segundo paquete de la revancha morenovallista.  
En la más reciente visita que hicieron los notarios a Casa Aguayo para pedir hablar con el secretario de 
gobernación, Fernando Manzanilla, recibieron el mensaje contundente de que no son bien recibidos. Al filo del 
medio día llegaron en tropel en días pasados sólo para ser mandados de regreso por donde llegaron después de 

ser atendidos por la abogada Esther Maldonado, hermana del secretario de educación pública, Luis Maldonado, 
que tiene que ver con el notariado en la secretaría.  

Por cierto, la posición de la fraterna de Luis Maldonado, secretario que no atiende la educación en Puebla, sólo 
demuestra el tráfico de influencias y favoritismo que fomenta Rafael Moreno Valle Rosas en el modelo de 
gobierno impuesto en todas y cada una de las secretarías, direcciones y dependencias de la administración 
estatal.  

Reporte del Informante  
Secretario invisible. Abandonada por completo se encuentra la Secretaría de Educación Pública. Si alguien 
por casualidad ve a Luis Maldonado Venegas, díganle que las oficinas de San Felipe Hueyotlipan reclaman su 
presencia porque no hay pies ni cabeza en la estructura. Cada día son más las necesidades de todas las 
direcciones y el responsable brilla por su ausencia, por lo que no hay plazo para que las cosas se compongan.  
La falta de presupuesto tiene todos los programas detenidos, el secretario no ha recibido el rubro 
correspondiente al año 2012 por la sencilla razón de que existe -raro como en casi todas las secretarías- un 

faltante de más de 2 millones de pesos, mismos que de manera desesperada intentan justificar mediante la 
firma de facturas de algunos directores que se prestaron al acto corrupto. Por supuesto hubo premiaciones 
desde un vehículo compacto último modelo, hasta 150 mil pesos en efectivo.  
Para entrevistarse con Luis Maldonado se necesita de mucha suerte y otra cosita, porque sólo se le puede 

localizar en alguna de las oficinas alternas que tiene por los rumbos de Plaza Dorada. Pero el secretario que 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm
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maneja la SEP a control remoto, atiende nada más a sus amigos. Los restantes maestros no existen para él. Y 
menos los programas que están pendientes y urge se desarrollen por bien de la educación de los poblanos.  
Y así pretende la secretaría de gobernación, donde por cierto tiene laborando a su hermana Esther, tal vez fue 
la avanzada para cristalizar sus aspiraciones políticas.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Trabajadores son esclavizados ¿y la PGJ?  
*La mejor encuesta, el primero de julio  
Hace unos días, el diputado local del Partido Acción Nacional, Rafael Von Raesfeld Porras, nos compartió los 
casos que han sido denunciados ante la Procuraduría General de Justicia por parte de jóvenes poblanos que son 

contratados para ir a trabajar "con los mejores sueldos y prestaciones de ley" a Chihuahua, Colima u otro 
estado.  
Como la necesidad es grande y de acuerdo a las condiciones que les describen los contratistas de que van a 
estar en lugares limpios para dormir, comer y dormir para realizar su diaria jornada, no son pocos los que 
aceptan.  
Se los llevan en autobuses y después de unas largas horas, llegan efectivamente a grandes fábricas o ingenios, 
en donde ya hay otros camiones con trabajadores jóvenes de otras entidades del país que van a lo mismo.  

Sin embargo, se encuentran con que la realidad es otra.  
El lugar está cercado.  
Guardias con perros por doquier vigilando.  
Todo parecido a un centro de concentración.  
Los levantan a las cinco de la mañana para llevárselos al campo o bien a talleres, en donde deben de empezar 
a trabajar bajo la mirada de capataces.  

Dos o tres ahora después son llamados a desayunar.  
El comedor es una bodega toda sucia, polvosa, con telarañas, tablones que sirven de mesa y otros de asientos.  

El desayuno: arroz y café con una torta.  
Media hora tienen para terminar.  
Nuevamente a la jornada bajo el sol, la lluvia o la helada.  
La comida, si se pueden llamar chilaquiles.  
Dormir; catres.  

Llega la primera semana.  
La paga.  
Como en la época de esclavitud, hacen fila.  
Les entregan un sobre.  
Ochocientos pesos el contenido.  
Las protestas empiezan.  
Aparecen los capataces para callarlos.  

Llegan a comprender que fueron llevados para explotarlos.  
¿Y ahora como salir de ahí?  
Imposible.  

Sólo hay un día en que los dejan salir bajo vigilancia.  
Hay quienes han logrado darse a la fuga y son lo que han regresado a presentar la denuncia en la Procuraduría 
General de Justicia del Estado.  

Desgraciadamente, los tildan de locos.  
Esto está sucediendo en nuestra época.  
Quienes han podido huir, pero los que no, qué es o será de sus vidas.  
En muchos casos llegan a comunicarse con sus familiares para que los ayuden, les envíen dinero para regresar, 
pero no saben donde están, hasta que lograr saberlo y es como tomar un autobús o tren.  
Se requiere de una investigación coordinada entre procuradurías.  
¿Sabe cuándo será eso?  

Nunca.  
EL MEJOR DE LOS VOTOS.  
Mucho se habla de las encuestas, que unas dan ventaja a un candidato o después a otro.  
Esto, sinceramente descontrola al elector.  
Los candidatos se quiebran la espalda tratando de convencer en sus jornadas de trabajo a los ciudadanos.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion
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En ese momento, efectivamente lo pueden lograr.  
Sin embargo, hay que entender algo.  
El día de la elección.  
¿Cuál será el estado anímico del elector?  
A la hora que acudan a la casilla a depositar su voto, es lo importante.  

Le habrán metido en la cabeza que fulano perengano es el bueno y a lo mejor en su momento lo aceptó.  
Pero ese día se levantó, pensó y cambio de parecer.  
Esto nada lo puede cambiar.  
¿Los debates?  
Un buen entretenimiento.  
Todos son los ganadores.  
Y cuando ya están en el poder ¿De qué hablaron en los debates?  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Quién armó rompecabezas mediático; a cambio de qué  
El gobernador Rafael Moreno Valle ya estaba hasta la madre de que todos días aparecieran solicitudes del 
manejo publicitario en su gestión, por la vía de la Comisión de Acceso a la Información (CAIP), difundidas por 
los llamados medios críticos. 

Ordenó preparar la documentación de su gestión y compararla con los últimos dos años del sexenio de Mario 
Marín Torres, en un intento por explicar el Día de la Libertad de Expresión cómo reorientó el recurso para 
―posicionar la marca Puebla en el país‖. 
Y de paso mostrar que las críticas a su gobierno eran de aquellos medios que habían perdido –según él- 

privilegios publicitarios. 
Sin embargo, la ruta de los contratos en la administración marinista se encontraba plagada de atajos y caminos 

sin retorno, así que –cuentan- se procedió a contactar a un operador de Marín. 
Lo citaron, le expusieron que su expediente configuraría un proceso legal por enriquecimiento inexplicable y le 
aplicaron la máxima: por las buenas, bien; por las malas, mejor. 
Así que a cambio de mantenerse alejado, sin señalamientos de entrada por ser el que autorizaba, comenzó a 
armarles el rompecabezas hasta que se obtuvieron todos los datos que se subieron a la página de 
transparencia del gobierno del estado. 
¿Supo el gobernador la filtración dolosa y mañosa a 24 horas y Reporte Índigo contra los medios incómodos? 

Según el responsable operativo de la gobernabilidad en el estado no: ―sólo era presentar la información que 
abarcaba a todos‖, dijo en reuniones privadas con algunos de los involucrados, tras el desayuno de Moreno 
Valle por la Libertad de Expresión. 
Está claro que en el interés manifiesto de voces oficiosas, ligadas al director de Comunicación Social, Sergio 
Ramírez Robles, está la respuesta. 
¿El señor Ramírez se manda solo, interpretó mal la instrucción o en realidad ejecutó lo que le pidieron hacer? 

El problema es que el daño colateral de la filtración fue la exhibida nacional al gobernador Moreno Valle como 

gran beneficiario de Televisa y TV Azteca, a cuyos propietarios pagó 112.4 millones de pesos en tan sólo el 
primer año de su gestión, amén de una serie de proyectos que podrían alcanzar hasta los 700 millones de 
pesos. 
Fuentes de las televisoras revelaron al reportero que nada bien cayó la noticia, sobre todo porque traen encima 
la presión social de favorecer a políticos, como Enrique Peña Nieto, precisamente con acuerdos oscuros y 
cheques al porvenir. 

En la aldea poblana, los aliados del gobernador tampoco quedaron conformes. El dueño de Síntesis, Armando 
Prida, por fobias del alter ego del señor Ramírez lo incluyeron en la filtración. Su yerno no quedó nada 
contento. Otras radiodifusoras se percataron que los apoyos al gobierno no se miden parejos. 
Lo cierto es que palo al avispero picó a periodistas y dueños de medios, pero además ahora el enjambre se 
posó peligrosamente en la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8543&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
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“¡Paren a AMLO!”: la orden en el PAN  
La semana pasada, Gustavo Madero y los principales operadores electorales del PAN nacional, definieron y 
echaron a andar una intensa tarea de cabildeo con gobernadores emanados del partido y otros liderazgos, para 
apoyar con todo las aspiraciones presidenciales del priista Enrique Peña Nieto en esta recta final de la 
campaña. 

A Puebla llegó la instrucción a mediados de la semana pasada, lo que cayó de perlas entre el grupo político de 
mayor cercanía con el gobernador Moreno Valle. 
Lo anterior, se decidió después de que poderosos miembros y simpatizantes panistas se mostraron 
abiertamente preocupados ante el CEN blanquiazul ante la inminente derrota de su candidata, Josefina Vázquez 
Mota, y por el crecimiento electoral de Andrés Manuel López Obrador. 
Perdieron el sueño imaginando lo que un potencial triunfo presidencial de la izquierda pudiera significar para 
sus intereses. 

La petición de cerrar filas en torno al eterno y viejo enemigo para impedir la llegada de otro, en teoría mucho 
más peligroso, se hizo desde hace poco más de tres semanas, pero fueron los resultados de recientes sondeos 
los que obligaron a la cúpula panista a decidirse  a llevar a cabo la estrategia. 
Los números, son el certificado de defunción política de su candidata y la confirmación de que la elección del 1 
de julio será una competencia entre dos. 
Resignados a convertirse en tercera fuerza electoral en el país, los panistas acudieron a los operadores del 
presidente Calderón para compartir información y definir estrategias conjuntas en aras de frenar al avance de 

la izquierda. 
Las reuniones se intensificaron hasta depurar el esquema, el cual a su vez fue presentado a los estrategas de 
Peña Nieto para afinar detalles. 
Medios nacionales como Reforma dieron puntual cuenta de las reuniones entre equipos de campaña y es más 
que evidente el hecho de que AMLO se ha convertido ya en el blanco de todas las críticas y ataques por parte 
de panistas y priistas. 

Más allá de lo mediático, lo anterior tendrá consecuencias en la redefinición de objetivos en términos de la 
operación electoral de los programas federales de alcance social y en las acciones de compra y coacción de 

voto, sobre todo en estados como Puebla, gobernados por el PAN. 
El visto bueno presidencial se explica en términos de una estrategia de control de daños después del 
monumental fracaso de la oferta electoral del partido en el gobierno. 
Calderón está en un momento clave para negociar su futuro inmediato y es claro que ve en Peña Nieto más 
aptitudes de negociador efectivo que en Andrés Manuel. 

Un triunfo de AMLO pudiera tener consecuencias fatales para el futuro del actual presidente y su familia. 
Si bien en el programa Tercer Grado intentó mandar certidumbre, al prometer que si gana no iniciará una 
persecución contra Calderón, es lógico que la mayoría de quienes votarán por él le exigirán que encarcele a 
quien ha responsabilizado de la muerte de más de 60 mil mexicanos en su lucha contra el crimen organizado. 
Si gana López Obrador, las expectativas ciudadanas en torno a su mandato serán enormes, una vez que la 
alternancia mexicana ha generado un casi generalizado descontento popular. 
La legitimidad de AMLO tendrá que darse con acciones espectaculares que generen confianza y en aras de su 

credibilidad tendrá que ensayar la congruencia como herramienta principal de la toma de decisiones que tome 
al frente del gobierno. 
La encarcelación de un ex presidente cumpliría con creces lo anterior. 

Por lo tanto, en esta recta final de la campaña veremos otro capítulo más de ese maridaje perverso PRI-PAN, 
que tanto daño le ha hecho al país y que nos ha mostrado con contundencia que, aunque se venden como 
diferentes, en los hechos representan exactamente lo mismo. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8544&Itemid=71 

 

 
 

(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
La exclusiva es de quien la trabaja 
Como órgano arbitral, el Instituto Federal Electoral devino en remedo de censor del ejercicio periodístico de la 
década de los 70. 
El viernes el autor de esta columna decidió reproducir en la emisión vespertina del noticiario Tribuna, a través 

de la 1250 AM (La Mejor) y 98.7 EXA FM, la versión de 30 segundos del spot televisivo que el equipo de Josefina 

Vázquez Mota preparó contra el abanderado de la Izquierda, Andrés Manuel López Obrador. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8544&Itemid=71
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Titulado ―Algunas personas nunca cambian‖, tiene una duración de 2 minutos con 47 segundos, en el que no 
solo recuerda los momentos más encendidos de la crisis poselectoral de 2006 sino un supuesto pronunciamiento 
por el uso de las armas para la transformación del país, en un mitin en Tlatelolco hace dos semanas. 
El mensaje televisivo tenía una particular dimensión a la luz del proceso político que vivimos los ciudadanos. El 
contenido de la producción sería pautado en las estaciones de radio y televisión de todo el país a 20 días de la 

elección presidencial y a unas horas del segundo debate presidencial, del domingo 10. 
Recurría el partido en el poder, como lo hizo hace seis años, a la estrategia para socavar el capital político del 
único aspirante de la izquierda con el inminente riesgo de profundizar la polarización social y el divisionismo 
político. 
No había terminado la emisión radial cuando la vocalía del IFE en Puebla se puso en contacto con Tribuna 
Comunicación para pedir una explicación en torno a una decisión editorial que obedeció a un principio 
periodístico: llevar elementos informativos que permitan a la audiencia un mejor entendimiento del proceso que 

resulta crucial para la vida pública del país. 
Es el mismo IFE que la semana pasada debatió en torno a las demandas del movimiento #YoSoy132 que 
redundaron en una añeja demanda de la clase ilustrada: la transmisión de debates en televisión abierta, y 
subrayadamente dejar de manipular contenidos noticiosos. 
El mensaje televisivo que denigraba a uno de los actores en la contienda finalmente fue retirado por la Comisión 
de Quejas y Denuncias del propio órgano arbitral por considerarlo ―calumnioso‖. 
De ese tamaño fue el interés periodístico que llevó el viernes 8 a reproducir un spot que tendría un enorme 

impacto en el ánimo social en la antesala de la elección del 1 de julio. 
No será conocido de manera masiva por una acción cautelar, pero por una decisión editorial en Tribuna 
Comunicación se ofreció a la audiencia de las 13:30 horas una exclusiva que ningún otro informativo alcanzó 
ese día, a despecho de la acción injerencista del IFE. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
¿Atacan a Eduardo Rivera Pérez por consigna de Casa Puebla? 
Suman 22 los panistas denunciados por el dirigente del PRI 
Fernando Morales deja fuera a otros y levanta sospechosas 
Ponen en oferta libro de Josefina Vázquez Mota 
La mejor evidencia de que el dirigente estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, actuó bajo consigna de Casa 
Puebla en la acusación que presentó ante la delegación de la Procuraduría General de la República (PGR) en 

contra del alcalde Eduardo Rivera Pérez, acusándolo de desviar recursos públicos y otros delitos electorales, 
está en la propia denuncia. 
En la conferencia de prensa que Fernando Morales ofreció antes de presentar su querella —que la Agencia 
Especializada en Delitos Electorales registró como AP/PGR/573/2012— y en las posteriores entrevistas que 
concedió, éste siempre manifestó que su denuncia era contra el presidente municipal de Puebla. 
Si bien el dirigente priísta dijo que en aquella reunión sabatina del 19 de mayo participaron, además de los 

presidentes estatal y municipal del PAN, diputados de este partido y la delegada federal de la Secretaría de 
Desarrollo Social, Myriam Arabián Couttolenc, lo cierto es que Fernando Morales jamás mencionó que en su 
denuncia incluyó a otros actores políticos. 
Sí, otros actores como los diputados locales Juan Carlos Espina von Roehrich, Ana María Jiménez Ortiz y Rafael 
von Raesfeld Porras, para quienes solicitó, previa consignación ante el juez de distrito, su aprehensión y 
detención como responsables de la comisión de delitos electorales. 
La denuncia presentada por Fernando Morales el 23 de mayo no sólo es contra el presidente municipal de 

Puebla y su esposa Liliana Ortiz de Rivera, en su calidad de presidenta del Sistema Municipal DIF; los dirigentes 
estatal y municipal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana y Gerardo Maldonado Balvanera; y la delegada 
de la Sedesol, Myriam Arabián, sino en contra de otros 17 panistas. 
Además de los tres legisladores arriba mencionados, la lista de denunciados la integran: Ruth Ramos Barragán, 
candidata a diputada federal plurinominal;César Eduardo Arrieta García, secretario particular del director del 
Instituto de la Juventud del Municipio de Puebla; Diana Sofía Osorio Osorno, secretaria particular del secretario 
de Desarrollo Urbano y Obras Públicas; Sonia Osorio Amador, responsable de la Unidad Administrativa de 

Acceso a la Información del Instituto Municipal de las Mujeres. 

Ignacio Kasusky Chavero, director de Promoción e Industrias Precursoras de la Secretaría de Desarrollo 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Económico y Turismo del municipio de Puebla; Miguel Méndez Gutiérrez, director de Desarrollo Político de la 
Secretaría de Gobernación; Celia Bonaga Ruiz, directora de Atención Ciudadana; Pablo David Necoechea 
Porras, integrante del Consejo de la Juventud; María Fernanda Kasusky Chavero, secretaria particular y técnica 
del coordinador de Comunicación Social. 
Alejandro Serrano Lizaola, secretario particular del secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos; Alfonso 

Othón Bello Pérez, subcontralor de Responsabilidades y Situación Patrimonial de la Contraloría; Miguel Ángel 
Barrera Márquez, jefe del Departamento de Recursos Humanos de la Subdirección Administrativa del DIF 
municipal; Alfonso Lardizábal Díaz, director de Estrategia del Instituto Municipal de Planeación; y Jesús Duque 
Visconti, jefe de Departamento de la Dirección del Centro de Emergencias y Respuesta Inmediata. 
Un detalle no menor, pero que también pone al descubierto a Fernando Morales, es que en su denuncia ante la 
PGR omitió algunos nombres de asistentes a esa reunión partidista que tuvo lugar en el domicilio del 
empresario Pablo von Raesfeld, y no de su hermano, el diputado local Rafael von Raesfeld, como erróneamente 

se asentó en el escrito presentado por el dirigente del PRI. 
Entre ellos el de Maribel Pérez Vargas, regidora suplente y colaboradora de Javier Lozano Alarcón en su equipo 
de campaña al Senado de la República. 
Su omisión podría parecer involuntaria —considerando que en la reunión participaron 180 personas— si no 
fuera porque la asistente del regidor Pedro Gutiérrez Varela es la principal sospechosa de haber grabado las 
intervencionesde Gerardo Maldonado, Ruth Ramos, Juan Carlos Mondragón y Eduardo Rivera aquella mañana 
del 19 de mayo en la casa marcada con el número cuatro de la Calle De la Torre del fraccionamiento Santa 

Cruz Guadalupe. 
Preguntas al calce: 
¿Por qué el dirigente estatal del PRI ocultó a los medios de comunicación todos los nombres incluidos en su 
denuncia, entre ellos los de tres diputados locales del PAN? 
¿Por qué en las entrevistas que Fernando Morales concedió sobre el temasiempre enfocó sus baterías en contra 
del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera? 

¿Cómo obtuvo los audios de la reunión? 
¿Quién se encargó de editarlos y limpiarlos de estática y otros defectos? 

¿Fernando Morales tiene los audios completos o sólo los editados? 
¿Por qué el nombre de la regidora suplente Maribel Pérez Vargas no se incluyó en la denuncia? 
¿Por omisión? ¿Por qué la fuente del dirigente del PRI no la incluyó? ¿O por tratarse de una panista allegada al 
regidor Pedro Gutiérrez y colaboradora de Javier Lozano en su equipo de campaña? 
¿Por qué Fernando Morales nunca crítica al primer panista de la entidad, Rafael Moreno Valle? 

¿Será porque no quiere morder la mano que le da de comer, como afirma su contraparte Juan Carlos 
Mondragón? 
Son preguntas, que conste. 
EN CORTO 
Signo de los nuevos tiempos: el libro de Josefina Vázquez Mota ―Dios mío, hazme viuda por favor‖ se puso de 
oferta en las librerías Samborns ante la caída de la candidata presidencial del PAN en las preferencias 
electorales. El libro de Panorama Editorial que antes se vendía en 129 pesos ahora se remata en 89. 

*** 
Este fin de semana rodaron cabezas en uno de los equipos de inteligencia del gobierno del estado. Abraham 
Sánchez, quien dirigía a los operadores de tierra, fue relevado sin que hasta el momento se conozca quién lo 

sustituirá. 
¿Se conocerán las causas? 
*** 

Todo se encuentra listo para la visita del candidato del PRI a la presidencia, Enrique Peña Nieto. Como primer 
punto, el martes llegará a Izúcar de Matamoros y luego se trasladará a Tepeaca, ya no a Puebla capital como 
originalmente estaba previsto. La razón es que grupos opositores al PRI, ligados a la izquierda, podrían 
boicotear con movilizaciones y marchas de protesta la giradel abanderado de la coalición Compromiso por 
México. 
*** 
Simón dice: 

―Bueno es que haya ratones, para que no se sepa quién se come el queso.‖ 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
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El Gobernador de luces y sombras 
Ya lo había dicho y el viernes anterior se confirmó: Rafael Moreno Valle es el gobernador que impulsará 
a la prensa aun, que conste, sin habérselo propuesto e incluso en contra de su voluntad. 
No levante la ceja, respetado lector. Enseguida me explico y usted decidirá si estoy en lo cierto o me equivoco. 
La publicación de la lista de ―convenios‖ abrió la caja de Pandora o, para dar un giro a esta gastada metáfora, la 

―caja del Precioso‖ que –igual que el relato mitológico– también tiene dentro muchos de los males, entre ellos el 
peor. Me refiero a los prestanombres. 
La ―jalada de cobija‖ propiciada por la demanda de transparencia que produjo reacciones extrañas en el seno del 
gobierno –entre ellas la publicación de la lista de marras–, logrará que una parte de la prensa poblana (la que tiene 
el respaldo ético) rompa, si los hubiere, con cualquier compromiso con el poder, lazo que podría estar basado en la 
publicidad. Esto me lleva a suponer que el periodismo local ahora está más que obligado a mejorar su información 
y hacerlo bajo dos premisas, viejas por cierto: informar sin tamices y con veracidad, y no vender su criterio 

escudándose en el disfraz de la publicidad o con la máscara de la inserción pagada. 
Lo curioso es que esa ―jalada de cobija‖ coincidió con la indignación social que hizo caer la credibilidad de Televisa 
y TV Azteca, acciones que por haber sido difundidas en exceso causarán, sin duda, un daño irreversible a lo que 
antes fue la ―conveniente‖ relación entre los gobernantes y las televisoras. Ahí sí que funcionaba aquello de que te 
pago para que no me pegues, detalle que ampliaré líneas abajo. 
Bueno, ya sabemos cómo se las gasta el gobierno para intentar ejercer su control sobre los medios de 
comunicación. Ahora veamos de qué está hecho el periodismo o los periodistas. Para ello parto de frases que 

rescaté de alguna de mis columnas publicada hace dos lustros, precisamente para conmemorar el 7 de junio. 
Sin dedicatoria 
La prensa es refugio de personas cuya intención se centra en comunicar ideas. Por eso hay colaboraciones 
académicas y políticas de trascendencia y también las formativas. 
La prensa es el espacio ideal para quienes buscan reinventarse y quieren escapar de la soledad que provoca el 
silencio. Esta simbiosis produce diversos tipos de aportaciones, desde las espirituales hasta las que se basan en lo 

cognitivo. 
La prensa es el punto de partida para aquellos que quieren enriquecer su cultura, aprender a comunicarse y 

abordar la literatura. Dicho con otras palabras: puede ser la escuela que forma intelectos como, por ejemplo (cito 
al caso más palmario),Gabriel García Márquez. 
La prensa es la fuente de satisfacción de personas ávidas de dinero e inmunidad. O sea de aquellos que teniéndolo 
todo (o casi todo) buscan un medio o vehículo para usufructuar el llamado cuarto poder acercándose o haciéndose 
cómplice del gobernante. 

La prensa es el bunker de la impunidad que suele basarse en ejercer la libertad que consagra la Ley. Por ello se 
manifiestan (por ventura cada vez menos) las personas chicas, grandes o medianas que hacen ―periodismo‖ 
basándose en el infundio y la burla, injuria, afrenta, descaro, cinismo, denuesto, mentira o las medias verdades. 
La prensa es el aparador que muestra la inmundicia producto de rumores, maledicencia, amargura, resentimiento y 
resabios sociales. Por desgracia abundan las muestras que así lo establecen. 
La prensa es el vínculo para que la humanidad se comunique. Hoy lo hemos confirmado en virtud a los efectos 
producto de las redes, mismas donde, debo decirlo, hay quienes con frecuencia caen en los negativos enunciados 

arriba. 
La prensa es el crisol donde se templan famas o se calcinan prestigios, en ambos casos de uno y otro lado. 
Abundan los verbigracia. 

El dinero del pueblo 
Ahora retomo lo de la credibilidad de las televisoras: 
Precisamente por las redes sociales, el pueblo también ―jaló la cobija‖ a los políticos que apostaron a este tipo de 

promoción, el mandatario poblano entre ellos. Gracias pues a esta que fue una agradable sorpresa, es casi seguro 
que no vuelva a ocurrir el efecto Peña Nieto; es decir, que cesen las millonarias inversiones para la promoción 
televisiva de imágenes personales diseñadas con la intención de hacer presidenciables. Y este fenómeno me lleva a 
otro escenario que lo pergeño para después abordarlo con amplitud, cuando nos lo permita el post debate. 
Destapada o no en sus ―intimidades‖, de la prensa local dependerá que Rafael Moreno Valle no interrumpa su 
proyecto 2018. Necesita de ella y, paradójicamente, ella no necesita de él. Por eso creo que cambiará su estilo 
para valiéndose de su inteligencia eliminar las fobias y las filias que lo hacen un gobernador de alto contraste, de 

luces y sombras. http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35620:el-gobernador-de-luces-
y-sombras&Itemid=333 

 

 
 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35620:el-gobernador-de-luces-y-sombras&Itemid=333
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(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Puebla, ¿bastión nacional de Nueva Alianza? 
La pasada semana, Gerardo Islas Maldonado, presidente estatal del Partido Nueva Alianza, anunció en 
público lo que ya se comenta en privado con insistencia en círculos de poder de primer nivel del país: que el 

próximo domingo 1 de julio, Puebla se convertirá en el bastión político del Panal. 
Es decir, en una verdadera reserva nacional de votos para el partido ligado con la maestra Elba Esther 
Gordillo. 
¿Qué sabe Gerardo Islas que nosotros no sabemos? 
¿Por qué habla con tanta seguridad? 
¿Qué le hace pensar, o creer, que es posible el crecimiento exponencial de un partido que apenas figura en las 
encuestas y que tradicionalmente no supera el 1.5 por ciento de la votación total en el estado? 

¿Acaso Gabriel Quadri es David Copperfield? 
En los últimos días, diversos movimientos y reuniones entre diversos actores locales y nacionales han dejado en 
claro que acuerdo, acuerdo no hay sino con la profesora que manda en el SNTE. 
La versión aquella de que el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, estaría apoyando sutil pero 
consistentemente al candidato del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, es una versión que ya no tiene fundamento. 
La única –y real- prioridad es, ha sido y será el crecimiento de Nueva Alianza. 
Y en especial el mantenimiento del registro como partido político nacional, con todo lo que eso representa. 

Incluyendo el triunfo de varios de los candidatos a diputados federales –contando alguno de Puebla capital- y una 
votación sin precedente para el caso de los aspirantes al Senado, Víctor Hugo Islas y Enoé González. 
“No vamos a hacerle el juego a nadie, ni al PRI ni al PAN”, expresó Gerardo Islas durante un encuentro con 
maestros, padres de familia y aliados, así como Eric Lara Martínez, Leticia Jasso Valencia, Luis Alberto 
Arriaga, Marcela Jiménez Avendaño y Silvia Argüello, cartas del partido que tendrá en Puebla –como dijo el 
joven dirigente- su bastión nacional. 

Repito: ¿qué sabe que nosotros no? 
Que nadie se sorprenda si el 1 de julio, Nueva Alianza da el campanazo y el escenario planteado se cumple al 

pie de la letra.  
Y es que no es el 2012 lo que está en juego: es el 2013 poblano y el 2018 mexicano. 
Nada más y nada menos. 
*** 
Pasado ya el segundo debate presidencial, el priísta Enrique Peña Nieto se dispone a volver al estado este 

martes 12 de junio. 
Aunque todavía se terminaba de ajustar, la agenda incluye una visita a Izúcar de Matamoros y otra a Tepeaca, 
donde encabezará mítines que se quieren muy pero muy nutridos para mostrar músculo. 
Según los organizadores de la segunda –y última- gira de EPN a la entidad en esta campaña, ha quedado 
descartada la ciudad de Puebla, que originalmente estaba programada, por razones de seguridad. 
Y es que al PRI llegó información en el sentido de que grupos radicales de izquierda, disfrazados de jóvenes 
del movimiento #YoSoy132, podrían acercarse a las reuniones del candidato para intentar frustrarlas o incluso 

intentar provocar violencia. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Cierre de película 

La actitud reflejada la noche de este domingo en el segundo debate entre los candidatos a la Presidencia de la 
República dejó un sabor de boca de que el cierre entre Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador, será 
de película.  
Las posturas de los cuatro candidatos a la Presidencia de la República cambiaron radicalmente del primero al 
segundo debate, debido a que se notó la urgencia de Josefina Vázquez Mota por no quedarse rezagada en el 
tercer lugar de las preferencias y se puso los guantes.  
Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador se ubicaron en el mismo discurso de ser los punteros en las 

encuestas y por eso usaron la inmensa mayoría de su tiempo del debate para explicar sus propuestas de 
gobierno y evitaron atacar y únicamente se dedicaron a responder los misiles de la panista.  
Y de Gabriel Quadri se comprobó que su juego permanente es de apoyo a la candidatura de Enrique Peña Nieto 
al acatar sin tregua a Andrés Manuel López Obrador y asestar un golpe certero a la panista Josefina Vázquez 
Mota al recordar que llamaba ―querida amiga‖ a Elba Esther Gordillo.  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Desde ayer antes de que terminara el debate en Twitter los simpatizantes y los bots del PRI ya daban a Enrique 
Peña Nieto como ganador y lo mismo ocurría en el caso de Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López 
Obrador.  
Eso es lógico, pero hay que rescatar cosas más de fondo como es el hecho de que Josefina Vázquez Mota sabe 
que quizá ayer se despidió de la Presidencia de la República y hoy su juego es de atacar sin tregua al que este 

en primero y segundo lugar. 
Ayer se quitó el traje de la candidata del PAN y se puso el uniforme para cerrar como guerrillera electoral 
porque a estas alturas de la contienda electoral no tiene otro camino que explotar granadas para tirar a alguno 
de sus dos rivales y ayer hasta a Manuel Bartlett Díaz le tocó su raspón por parte de la panista.  
Nadie sabe para qué le alcance su nueva estrategia, pero por lo menos es evidente que la panista tiene 
asegurado el tercer lugar.  
En tanto que Enrique Peña Nieto no pudo y no sabe cómo desmarcarse de los ex gobernadores del PRI y 

durante los dos debates fueron de los puntos débiles del candidato del tricolor.  
Andrés Manuel López Obrador volvió a anunciar la propuesta de su gabinete de gobierno y sobresalen los 
nombres de Juan Ramón de la Fuente al frente de la SEP.  
Insisto, el cierre será de película entre Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador.  
La contienda ya es de dos.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=26279:cierre-de-

película&Itemid=137 

 
(Hervey Rivera González) 
 
Guerra Sucia a la poblana 
La guerra sucia es un periodo de la historia contemporánea en México durante las décadas de 1970 y parte de 
1980. Hace referencia a la desaparición física por medios extralegales, de  parte de un oscuro grupo 
denominado ―Brigada Blanca‖, a una cantidad aún no determinada de opositores al régimen político que 

decidieron la vía armada para confrontar al poder.  

En otra de sus acepciones el término es sinónimo de campañas negras, que se usan en el ámbito político, 
particularmente en época de elecciones para desprestigiar, denostar y dar a un candidato, partido, militantes o 
simpatizantes; una imagen negativa que le reste simpatías y preferencias electorales. Estas campañas negras 
están destinadas a restarle votos a determinada opción política. 
La efectividad de este tipo de campañas, que se difunden por medios impresos (volantes, panfletos); 
electrónicos (radio, TV, correo electrónico) y ahora redes sociales; se pudo comprobar en la elección de 2006. 

Aun no se tienen estimaciones sobre el número de votos que perdió el candidato presidencial de la izquierda, 
en un lapso de varias semanas. Esa campaña polarizó a los electores hasta el límite de dividir familias.  
En Puebla hemos sido testigos de este tipo de prácticas:  
• En la década de 1970, en pleno conflicto universitario, miembros de la derecha poblana (hay gente que no 
cambia) marcharon por las calles de la ciudad con mantas  
y volantes con la leyenda: ―¿Quieres que tu hija sea prostituta y tu hijo drogadicto? ¡Mándalo a la UAP!  
• En 1998 Mario Plutarco Marín Torres, disputaba la Presidencia Municipal de Puebla. En medios electrónicos se 

difundía un spot  contra el Partido Acción Nacional al que acusaban de privatizar la educación, como remate la 

voz de un niño: ―quiero que Mario Marín defienda mi educación‖.   
• En 2001 Carlos Alberto Julián y Nacer, candidato del PRI a la Presidencia Municipal de Puebla, visitó la 
Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla. Lo esperaba su rival del PAN, Luis Paredes Moctezuma, 
este lo increpó y filmó retándolo a un debate a lo que el abogado respondió ―no tengo miedo‖. En cuestión de 
días, se exhibió un spot editado, en contra del candidato del PRI al que se le suprimió la primera parte de su 
dicho para quedar como ―tengo miedo‖.  

• La historia que se inventó al candidato del PAN a la presidencia municipal Pablo Rodríguez Regordosa, sobre 
su vida personal en 2003. De igual manera en un spot, el candidato albiazul comparó a la BUAP con la situación 
de violencia que se vivía en Irak con motivo de la invasión estadounidense.  
• En 2007 el PAN aprovechó el escándalo Marín-Nacif-Cacho para difundir spots en radio, reproduciendo una 
parte de la grabación telefónica para rematar con la frase: ―no más preciosos‖. 
 • Finalmente en 2010 un video apócrifo contra el candidato de la alianza ―Compromiso por Puebla‖ y el 

supuesto libro que exhibió en el debate el candidato a la gubernatura del PRI, Javier López Zavala. 
Coitán 
El transfugismo es su máxima expresión. Exmilitantes de izquierda han hecho público su apoyo al actual 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=26279:cierre-de-película&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=26279:cierre-de-película&Itemid=137
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candidato presidencial del PRI. Lo hizo también Manuel Espino, expresidente nacional del PAN. Vicente Fox, 
declaró que ―habría que votar por el puntero en la encuestas‖. Es lamentable que el artífice de la alternancia en 
el país, llame a hora a votar por el proyecto político que él combatió. 
Televicracia. Fuerzas invisibles, nacionales y extranjeras, se mueven subrepticiamente en plena época 
electoral. Así lo demuestra el reportaje del diario inglés ―The Guardian‖ contra Televisa, la industria de 

telecomunicaciones más importante de Latinoamérica. 
#DebateYoSoy132. Será muy interesante observar a los candidatos presidenciales en el debate del próximo 
martes 19 de junio, frente a los jóvenes del movimiento ―Yo soy 132‖. Con excepción de Enrique Peña Nieto, 
quien no aceptó la invitación. ¿Será un error táctico como se lo señalaron en su momento a Andrés Manuel 
López Obrador en 2006? 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que de los 12 puntos de ventaja atribuidos por el priismo poblano al candidato presidencial Enrique Peña 
Nieto, de acuerdo con las encuestas en su poder, ahora las previsiones de un virtual triunfo electoral lo ubican 
con una ventaja de ocho puntos. 

Fernando Morales Martínez, dirigente estatal del PRI, aseguró que pese a lo que digan algunas voces, el 
mexiquense se alzará con el triunfo el próximo 1 de julio. 
:Que posterior al anuncio de cancelar el Libramiento Norte y cancelar a OHL el título de concesión para enfocarse 
a la construcción del segundo piso de Chacha al puente La María, el secretario de Infraestructura, Toni Gali 
Fayad, adelantó de la cancelación de otra obra. 
Se trata ahora del Libramiento Sur-Poniente toda vez que no presentaba avances en la adquisición de los 
derechos de vía por parte de la empresa Melgarejo Construcciones y Concesiones (MCC) de Javier Melgarejo 

Haddad, obra del sexenio anterior por 700 mdp que pretendía unir a Huejotzingo a Atlixco para su conexión con 
la autopista México-Puebla.  
:Que la oficina de Víctor Mata Temoltzin, dependiente de la Secretaría del Transporte, tiene prácticamente lista 
la constitución de la sociedad mercantil de transportistas que se sumará al proyecto de la Red Urbana de 
Transporte Articulado (RUTA), conocido como Metrobús. 
Esta sociedad mercantil será la encargada de adquirir los autobuses articulados que deberán estar circulando en 
enero de 2013, a unos días del segundo informe de labores del gobierno de Rafael Moreno Valle. 

:Que Miguel Guerra Castillo ―vocero‖ del magisterio disidente del SNTE se entrevistará hoy con los encargados 
del jurídico de la Secretaría de Educación Pública del gobierno estatal para revisar las condiciones de su cese 
fulminante ordenado por oponerse a la Prueba ENLACE. 
:Que la crisis intersindical se agudizará en la sección 1 del SNTSS por dos factores de inestabilidad: el estado de 
salud de Valdemar Gutiérrez Fragoso y el desenlace de las elecciones presidenciales. En el primer caso se 
mantiene hermetismo para no alterar la gobernabilidad del sindicato del IMSS, pero en el segundo, una eventual 

debacle electoral del PAN, aliado de Valdemar. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9149993 

  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
EPN y AMLO capotearon ataques de JVM 
Con una ―salpicada‖ de propuestas de proyecto de Nación se realizó el segundo debate entre candidatos 

presidenciales y en términos generales se repitieron las mismas posturas. 
Los cuatro aspirantes participaron en el debate para cautivar a sus seguidores, con los mismos argumentos de 
ataque, pero se olvidaron del porcentaje de los indecisos quienes finalmente podrían inclinar la balanza en las 
urnas el próximo 1 de julio. 
Las más de dos horas del debate transmitido desde Expo Guadalajara se enfocaron a repetir las mismas frases de 
campaña, en una extensión del spot de televisión y radio y nada relevante aportaron. 
Era muy natural y previsible la reaparición de la candidata panista Josefina Vázquez Mota empleándose a fondo 

contra el segundo lugar y el puntero en las encuestas. 
Si la previsión en torno de la participación de Enrique Peña Nieto fue que estaría enfocado a cuidar su ventaja de 
16 puntos, cumplió a cabalidad y de esa estrategia nadie lo movió. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9149993
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 11 de Junio de 2012 

 
 

 39 

Andrés Manuel López Obrador tuvo la misma actitud del priista para no enfrentarse con Vázquez Mota, pero 
también evitó a Peña Nieto. 
Confiada en su desempeño para quitarse de encima la percepción de su caída en las preferencias electorales, 
Vázquez Mota se empleó a fondo. 
Difícilmente la candidata podrá revertir la tendencia electoral en su contra porque finalmente no es ella, con todo 

y sus limitaciones, sino contra los doce años de gobierno panista. 
Peña Nieto y López Obrador aparecieron sólo para cuidar los indicadores que les favorece en las encuestas y los 
ataques de Vázquez Mota no modificarán el voto duro en la recta final de las campañas. 
Los panistas, con seguridad, están muy contentos con el desempeño de su candidata presidencial que tuvo un 
buen cierre, pero sólo eso. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9149991 
  

(De la A a la Z/ Emilio Zebadúa) 
 
¿A dónde va la evaluación?  
Violando todos los principios de la estrategia (de negociación, de la guerra, de la administración pública) se trazó 
una línea rígida de manera artificial en el debate educativo, de repente la Evaluación Universal de los maestros se 
convirtió en el indicador de la voluntad de cambio del magisterio, la eficacia de la política educativa y las 
posibilidades de elevar la calidad de la educación. Nunca antes una prueba ha tenido tanto valor simbólico –y 

político–, sin que los responsables de instrumentarla, o sea la SEP, expliquen cómo y para qué funciona. 
Mientras tanto la Evaluación Universal ha ―servido‖ para alinear fuerzas, convulsionar al magisterio en Oaxaca, 
Chiapas y Michoacán, confirmar los prejuicios de los empresarios (Mexicanos Primero) y polarizar la política.  
Mientras tanto, la política de evaluación se halla fragmentada entre las responsabilidades del Instituto Nacional 
de Evaluación para la Educación (INEE), la SEP (Enlace), los estados de la Federación y la prueba PISA. A más de 
diez años de haber introducido las pruebas estandarizadas no existe una política integral de preparación-

evaluación-formación-calidad. La SEP está paralizada en esta materia, ahora por falta de rumbo; antes por haber 
subordinado todos los programas de evaluación a la visión política de su titular en ese entonces, Josefina Vázquez 

Mota. 
En Panamá, la Unesco reunió a especialistas en evaluación educativa y en formación de docentes. Interpretando 
la suma de reflexiones de expertos de países latinoamericanos y del Caribe, consideremos que en México no se 
ha caminado por la ruta correcta, al contrario es negativo el desgaste en la imagen de los maestros, la 
politización del tema y la falta de elementos objetivos para definir qué sigue.  

Lo que también quedó claro en Panamá es que las evaluaciones que están sustraídas del proceso más amplio de 
formación de maestros, no permiten traducir los resultados de los exámenes en medidas concretas de mejora en 
la actividad docente.  
En términos de política de evaluación educativa, se debe volver a empezar. Los elementos ya están planteados: 
autonomía del INEE, Evaluación Universal, programas de formación de docentes, PISA, Enlace y experiencias 
internacionales exitosas.  
Y, como se concluyó en la reunión de la Unesco, la calidad educativa depende de un enfoque integral, sistémico, 

donde la evaluación sea sólo un componente. Lo dijeron Jorge Sequeira y Atilio Pizarro de la Oficina Regional de 
Educación de la Unesco: ―La implementación de estándares para maestros tendrían que ir acompañados de 
diferente tipo de apoyos y compromisos de diferentes actores sociales, políticos, económicos e institucionales‖. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9149988 
 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Escenario complejo 
Un escenario político-electoral complexo, espinoso, difícil, duro, complicado, embarazoso y todo aquel adjetivo 
que se refiera a la dificultad que implica poder ganar la presidencia de la República para los cuatro candidatos 
aspirantes, es el que se vive hoy en todo el país. 
Esa misma complejidad, etapa en la que ha entrado el proceso electoral actual por la recta final de la contienda, 
implica que el resultado del próximo 1 de julio sea de pronóstico reservado. 
Y es que como muchos de los especialistas -en encuestas y estudios demoscópicos- lo dicen: ―Todavía no hay 

nada para nadie‖. 

Los estados y el país están divididos entre los dos candidatos que, pareciera, pudieran disputarse la silla 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9149991
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9149988
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presidencial el próximo mes, día de la jornada electoral y el momento en que, según también los especialistas, se 
vivirá la mejor y única de las encuestas. 
Ni siquiera los dos debates que se han llevado a cabo entre los aspirantes a inquilinos de la Residencia Oficial de 
Los Pinos, Enrique Peña Nieto (EPN), del PRI-Verde; Andrés Manuel López Obrador (AMLO), del Movimiento 
Progresista; Josefina Vázquez Mota (JVM), del PAN y Gabriel Quadri de la Torre, del Panal, han logrado 

definir una tendencia. 
En los debates todo mundo se proclama ganador y se olvida quién lleva la delantera en la competencia. El debate 
de ayer, como ha sucedido en otros, sólo sirvió para recordar el negro pasado de cada uno de los candidatos y 
sus muy pocas propuestas. 
Lamentablemente, en los debates gana el candidato que menos salpicado de estiércol queda.  
En ese sentido, no hay claridad, ni visos, ni mucho menos certeza de triunfo en ninguno de los abanderados 
presidenciales, insisto. 

El candidato puntero, tal vez, está en serios aprietos y amenazado por AMLO y el crecimiento que ha logrado en 
las últimas semanas. Empero, otros dicen que JVM aún no está muerta. 
Por lo pronto, el movimiento #YoSoy132 parece hoy la fortaleza más grande del romántico de la política y la 
izquierda. Habrá que preguntarse si las acciones, el discurso, el tiempo, los días, las horas, los minutos y la 
jornada electoral que se avecina le van a dar para alcanzar y rebasar al candidato del copete. 
Mientras tanto, el PRI, está apostando a su estructura, a sus bases, a su voto duro y a la gran experiencia que 
tiene en operar elecciones. Según los priistas, ni los tiempos, ni el crecimiento que ha tenido AMLO en los últimos 

días le van a dar para ser presidente. 
Habrá que ver el verdadero peso del peje el día de los comicios. Habrá que ver si es que los jóvenes están 
interesados o no en los temas políticos, en el desarrollo del país y en el futuro de los mexicanos. 
Ojalá y que el famoso 132 no sólo sea una llamarada de petate a favor del candidato de la izquierda, al que están 
apoyando, sin darle más vueltas al tema.  
Esperemos que el segundo debate entre los candidatos a la presidencia sirva, al menos, para estimular a los 

votantes indecisos, parte fundamental para definir una contienda y para lograr, en todo el país, una verdadera 
democracia.  

El segundo debate, en lo personal, creo que lo ganan nuevamente los mexicanos, quienes ya tienen un poco más 
de elementos para decidir su voto sobre cualquiera de los 4 flamantes candidatos presidenciables.  
----------- 
Posdatas: 
* El burro hablando de orejas…  

Escuchar y ver para creer. 
Quién iba a pensar que el ex gobernador poblano, Manuel Bartlett Díaz, se uniría a la causa de quien se dice un 
caudillo de la política de izquierda, cuando él fue uno de los primeros opresores de la política revolucionaria y 
liberal. 
Es sorprendente su última declaración: ―Existen indicios de un segundo fraude electoral en contra del candidato a 
la presidencia, AMLO, porque nadie puede afirmar que el IFE se caracterice por ser pulcro, cuando en 2006 se 
supo lo que hizo‖. 

Sobran palabras y comentarios al respecto. 
Empero, yo sólo haría un par de preguntas sobre el fraude más escandaloso de México: 
-¿Ya olvidó, candidato Bartlett, a quién se le adjudica la caída del sistema de 1988? 

-¿A quién se responsabiliza de haber convertido en presidente a Carlos Salinas de Gortari? 
Porque yo sí lo recuerdo. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Esoyi uio-ooIpIyjo&id=1970 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
RMV aún no decide si apoyará movilización electoral del PRI 
A 20 días de las votaciones, se sabe que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas no ha decidido si apoyará la 
movilización electoral a favor del candidato presidencial del PRI, Enrique Pela Nieto, por una razón elemental: ―la 

maestra‖ Elba Esther Gordillo Morales, la presidente del SNTE, aún evalúa si es pertinente jugar abiertamente a 
favor del abanderado tricolor durante el desarrollo de los comicios del 1 de julio. 
Frente a ese escenario, algunos operadores del grupo político del gobernador no descartan que al final el 

mandatario solamente acabe apoyando a los candidatos del Partido Nueva Alianza (Panal) en caso de que ―la 
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maestra‖ Gordillo decida que no es necesario arriesgarse con Peña Nieto. 
Y es que algunos personajes cercanos a la presidente del SNTE dicen que la líder magisterial sintió mucho 
desconcierto por la incapacidad de Peña Nieto de sortear la crisis que le significó su visita a la Ibero y el 
surgimiento del movimiento #Yosoy132. Además, que le ha generado mucha preocupación la reducción en el 
índice de preferencias electorales que ha registrado el priista en las encuestas y al mismo tiempo, el crecimiento 

de la popularidad de Andrés Manuel López Obrador, el abanderado de las izquierdas. 
Por esa razón en la cúpula del SNTE se ha discutido la posibilidad de que el sindicato no desgaste su estructura y 
recursos económicos con el PRI. 
En cambio, se ha analizado exhaustivamente que es necesario que el Panal gane la mayor cantidad de 
diputaciones federales posibles, ya que ante un posible triunfo de López Obrador es fundamental tener un grupo 
parlamentario importante que le permita a Elba Esther Gordillo Morales negociar con el nuevo gobierno surgido 
del Movimiento Progresista. 

Una fuente confiable señaló a este columnista que en esas discusiones se ha estimado que en caso de que gane 
el PRI y el SNTE, junto con Moreno Valle Rosas y otros aliados, no operan a favor del tricolor, no se dañaría la 
relación de cercanía que existe entre Enrique Peña Nieto y Elba Esther Gordillo Morales, ya que el tricolor lo que 
no podría soportar es que la estructura electoral del magisterio operara a favor del candidato presidencial priista. 
Quienes conocen a ―la maestra‖ saben que son comunes sus largos periodos de indefinición y que decide a quién 
apoyar en las elecciones hasta el último momento. 
Un buen ejemplo fue lo ocurrido en Puebla en el año 2010. Aunque ―la maestra‖ y el SNTE, junto con el Panal, 

siempre fueron aliados del entonces candidato opositor al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, fue hasta 15 
días antes de la elección cuando la presidente del sindicato magisterial decidió que la estructura electoral de la 
agrupación gremial se volcara a movilizar votantes el día de los comicios para lograr el triunfo del abanderado de 
la coalición Compromiso por Puebla. 
Esa decisión se tomó hasta que Gordillo estuvo plenamente convencida de que sí era posible derrotar a Javier 
López Zavala, quien en 2010 era el candidato del PRI a la gubernatura. 

Ahora se ha vuelto a repetir esa estrategia de esperar hasta el último momento de parte de la líder del SNTE, no 
solamente para poner nerviosos a los grupos políticos que piden su apoyo, sino fundamentalmente para no 

equivocarse, pues sabe que si acaba apoyando al candidato presidencial equivocado le podría costar que en el 
próximo sexenio pierda el control del sindicato más numeroso de América Latina. 
La ruptura que hubo entre el Partido Revolucionario Institucional y el Panal antes de que iniciaran las campañas 
fue algo planeado. Esa separación de los partidos, que originalmente iban a competir juntos, no significó ningún 
pleito o alejamiento entre Elba Esther Gordillo y Enrique Peña Nieto. Fue una estrategia para que el Partido Nueva 

Alianza no perdiera el registro nacional y para que dicha fuerza política pudiera construir un grupo parlamentario 
a nivel federal. 
Por eso primero el candidato de las izquierdas Andrés Manuel López Obrador, y luego la abanderada panista 
Josefina Vázquez Mota, siempre sostuvieron a la largo de la campaña que existe pleno entendimiento entre 
Enrique Peña Nieto y Elba Esther Gordillo.  
Desesperación en el grupo morenovallista y en el PRI   
La larga espera que ha habido para saber si Elba Esther Gordillo apoyará a Peña Nieto dicen que ya generó una 

situación de desesperación en el grupo político de Rafael Moreno Valle Rosas. Sin embargo, el mandatario 
poblano se tiene que ceñir a lo que decida ―la maestra‖, pues al final de cuentas es el primer gobernador que ha 
tenido el Panal. 

Ahora, en donde dicha indefinición está causando una situación de angustia es en el PRI poblano, ya que la 
posibilidad de triunfo de varios candidatos priistas a diputados depende en mucho de que reciban apoyo de los 
operadores del gobernador, pues aunque no van mal en las encuestas, saben que si no tienen dinero y recursos 

humanos no podrán vencer a la movilización electoral que hará el PAN. Sobre todo en los distritos de la capital. 
Más allá de lo que acabe ocurriendo en esta elección, dicen que una de las razones por las cuales el gobernador 
decidió crear el partido Compromiso por Puebla es que busca con esa agrupación, de manera paulatina, irse 
desprendiendo de los compromisos electorales que Elba Esther Gordillo pacta con las agrupaciones políticas 
nacionales. 
Compromiso por Puebla será un partido que fundamentalmente estará constituido por priistas y panistas, y en 
menor medida, por gente del PRD. 

Se dice que en octubre próximo es cuando ocurrirá la desbandada de muchos militantes del PRI y el PAN al 
partido con el cual Rafael Moreno Valle Rosas buscará ganar las elecciones intermedias del año 2013. 
Aunque al final, el futuro de ese partido dependerá en mucho por del resultado del 1 de julio entrante. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rmv-aun-no-decide-si-apoyara--movilizacion-electoral-
del-pri_id_8994.html 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rmv-aun-no-decide-si-apoyara--movilizacion-electoral-del-pri_id_8994.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rmv-aun-no-decide-si-apoyara--movilizacion-electoral-del-pri_id_8994.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 11 de Junio de 2012 

 
 

 42 

 
 
 
 
(Editorial) 
 
Desinformación en la compra de helicópteros  

Tras siete meses de reticencias, que incluyeron oposiciones a dos órdenes de la Comisión de Acceso a la 
Información Pública (CAIP), este fin de semana el gobierno del estado de Puebla admitió la compra de dos 
helicópteros de la marca Agusta Westland con un valor conjunto superior a los 11 millones de dólares. 
No hay ningún motivo para que se aplazara tanto la información de la compra ya no de uno, sino de dos 
aeronaves. Es una burla para la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) y a la ciudadanía la negativa 

a dar a conocer el contenido de todos los datos y luego cómo se han ofrecido. 
En la forma en que se dio la información se muestra que algo irregular o poco ético podría estarse escondiendo, o 

bien se trata de una muestra de soberbia del gobierno del estado para negar cualquier dato a la opinión pública 
sobre este asunto hasta que las autoridades no lo creyeran conveniente. 
Lo más grave es que la información sobre los dos helicópteros, por los que se desembolsará una cantidad 
considerable de millones de dólares del erario poblano, no haya sido entregada por voluntad del gobierno estatal, 
sino por la presión que hicieron la ciudadanía, organizaciones civiles como la Asociación Mexicana de Derecho a la 
Información (Amedi) y los medios de comunicación locales y nacionales que dieron cuenta de la oposición del 
gobierno a infomar. 

Es fundamental preguntarse cuánto tiempo soportará la ciudadanía esta opacidad y manejo burdo de la 
información pública y, sobre todo, cuándo las autoridades comprenderán y asumirán que no pueden darle un 
manejo patrimonialista ni discrecional a los recursos y a los datos que todos debemos conocer. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desinformacion-en-la-compra-de-helicopteros-
_id_8997.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• El debate y las reglas 

• Mucha explicación confunde a Josefina 
• Sin embargo, Vázquez Mota pelea su segundo lugar 
Antes de iniciar el segundo y último debate entre los aspirantes a la Presidencia de la República, las múltiples 
reglas que de plano causaron confusión con tanta explicación y tanto sorteo, llevaron a Josefina Vázquez Mota 
a preguntar por fin en qué lugar le tocaba participar en el segundo bloque. 
Andrés Manuel López Obrador inició con su explicación con la que trató de convencer que el cambio que él 
propone, va a ser en orden, tranquilo y sin venganza, relató en los primeros dos minutos, las bases de su 

república amorosa. 
Josefina Vázquez Mota, la última en la ronda de presentación, con su imagen de niña aplicada, maquillaje 

impecable y con la misma expresión en su rostro, siempre igual, se dedicó a repetir, que ella es diferente y que 
restablecerá la paz. Se le vió mas relajada y segura que en el primer debate y repartiendo a Peña Nieto y a 
Andrés Manuel López Obrador. 
El ejercicio imaginario de Vázquez Mota sobre cómo serían sus contrincantes si fueran mujeres, sirvió para 
darles una repasada a Peña Nieto, Andrés Manuel y Gabriel Quadri. 

Con algunas fallas de switcheo, es decir, movimiento de las cámaras que en más de dos ocasiones dejaron a 
cuadro a Javier Solórzano cuando ya hablaban Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador, en 
general el nuevo formato pareciera haber cumplido el objetivo de debatir, con orden y bajo la práctica escolar 
de ―levantar la mano‖, pedir la palabra, donde la que más participó fue Josefina Vázquez Mota y estuvo 
dedicada a lanzar dos ―misiles‖ a Andrés Manuel: una para refutarle sus cuentas alegres, esas que lograría si se 
combate la corrupción y la otra sobre su afiliación al PRI en 1971 cuando lo acusó de estar a favor de la 

matanza de Tlatelolco. Esta situación la refutó el candidato de la izquierda con su chistorete de hace algunas 
semanas: parece de más edad pero está aflojado en terracería, se salió del cuestionamiento para explicar su 
pasado priísta. 
En general, Enrique Peña Nieto fue mesurado, incluso en ocasiones las redes sociales manifestaban que su 

participación casi pasaba desapercibida. Peña Nieto tenía que cuidar esa ventaja que aún mantiene de los dos 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desinformacion-en-la-compra-de-helicopteros-_id_8997.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desinformacion-en-la-compra-de-helicopteros-_id_8997.html
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candidatos que le siguen a un poco más de 10 puntos de distancia: Andrés Manuel López Obrador y Josefina 
Vázquez Mota. 
Josefina Vázquez Mota se mostró dispuesta a pelear su segundo lugar, casi abandonó ese clásico tonito que 
poco convence y poco engancha a los electores y en el segundo bloque se dio tiempo para darle otro golpe a 
Gabriel Quadri al vincularlo con ―la familia que ha acumulado tanto poder en el país‖, sin decir en ningún 

momento el nombre de Elba Esther Gordillo a quien se refirió como ―su mamá‖, cuando hizo su ejercicio 
imaginario con los candidatos, siendo candidatas. 
CONFETI…por cierto, que Vázquez Mota recibió una ―ayudadita‖ de la Presidencia de la República al emitir el 
Presidente de la República, desde su cuenta de twitter, un comentario sobre las cuentas y la corrupción…Felipe 
Calderón  @FelipeCalderon Si el gobierno despidiera a todos los altos funcionarios, de director a Presidente, 

ahorraría 2000 mdp, no 300 000 mdp. ½ sueldo: 1000 mdp. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4549 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Pese a debate, las elecciones están decididas 
Después del debate, me pude dar cuenta perfectamente que las elecciones ya están decididas. 
Y es que cada uno de los candidatos no puede quitarse la imagen que se han ganado a pulso. 
Primero abordaré el caso de Andrés Manuel López Obrador, quien sigue siendo un peligro para México. 
Pese a tanta mentira, López Obrador no ha logrado quitarse la imagen del candidato del rencor, del engaño, del 
cinismo y del resentimiento. 

Aunque en el segundo debate trató de mejorar su discurso, lo cierto es que los argumentos que hizo para 
explicar la forma en que generaría riqueza y empleos, simplemente distan de la realidad, por lo que tuvo que 
ser cuestionado por dos de los candidatos. 

López Obrador no engaña ni la República Amorosa que tanto pregona, pues lo ven como el Hugo Chávez de 
México. 
En segundo lugar, la candidata Josefina Vázquez Mota no puede quitarse la sombra del tercer lugar en las 
encuestas, pues de inmediato lo manifestó al iniciar la guerra en contra de todos los candidatos al compararlos 

con mujeres. 
Después ella misma se encargó de cuestionar a López Obrador, Peña Nieto y Quadri, quien la calló cuando pidió 
que los televidentes visitaran un vídeo en you tuve donde Vázquez Mota alaba a Elba Esther Gordillo (por 
supuesto que lo visité y es cierto). 
Vázquez Mota presume cifras y datos que no entiendo por qué no los cristalizó cuando fue funcionaria del 
gobierno federal. 

En la Secretaría de Desarrollo Social se incrementó el número de familias pobres y cuando ocupó la SEP, se 
convirtió en cómplice de todos los vicios que existen en la dependencia. 
La verdad el discurso de Vázquez Mota se nota desesperado, aunque habrá que ver si la logra rescatar dentro 
de tres semanas el presidente Felipe Calderón.  
Por su parte, Enrique Peña Nieto no pude quitarse ser blanco de todos los ataques por ser el puntero en las 

encuestas. 
Sin lugar a dudas, el ex gobernador del Estado de México es quien dedicó la mayor parte de su tiempo a 

exponer sus ideas y propuestas, haciendo de lado las descalificaciones e ignorando los ataques de sus 
adversarios. 
En un par de ocasiones Peña Nieto puso en su lugar a sus adversarios y prefirió mantener la imagen de político 
propositivo que tiene también en sus spots. 
Y de Gabriel Quadri solo se ocupó Josefina Vázquez Mota, quien pidió razonar el voto para evitar darle más 
poder al partido de la mujer más corrupta de México y quien es dueña del Panal que representa Quadri:  Elba 
Esther Gordillo Morales. 

Coincido con que Quadri es un académico preparado, pero esa calidad moral que dice tener se cae cuando todos 
saben que trabaja para Elba Esther Gordillo, la mujer que también ha prostituído la política en todo el país al 
hacer alianzas con el PRI, PAN, Panal y todos los que se puedan con tal de ganar espacios y obtener canonjías. 
A Quadri ni le hicieron caso cuando rogaba a los candidatos que opinaran si apoyarían sus propuestas. 
Hicieron bien pues sigue siendo un Don Nadie que se disfraza de académico y empresario pero que vive muy 
cerca de Elba Esther Gordillo. 

Seguro que el voto de os electores ya está decidido. Hay que ver el 1 de Julio. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4549
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Las mentiras de “el peje” 
Independientemente de la opinión que el público tenga del resultado del debate, lo cierto es que Andrés Manuel 
López Obrador es un perfecto manipulador de las masas. Más que criticarlo, habrá que reconocer la forma 
mañosa en la que conduce su mensaje a los electores. 

Por ejemplo, hace unas tres semanas estuvo en Tecamachalco y su discurso de 1 hora tiene una serie de 
contradicciones. Pero esta ocasión voy a detenerme en una sola. Según López Obrador, a cada familia mexicana 
le corresponden 11 mil pesos mensuales que debería dar el gobierno. Y el candidato presidencial hace unas 

cuentas muy raras. 
En su discurso dice que el presupuesto del país es de miles de millones de pesos, que si se divide en tantos 
millones de familias, a cada una le corresponde 11 mil pesos mensuales. Y pues así de simple suena bien; así de 
simple convence a quienes lo escuchen. Imagínese que el gobierno le mande 11 mil pesos mensuales. 

Sin embargo, las personas se dejan engañar porque el presupuesto del que habla López Obrador, es destinado 
al pago de médicos, enfermeras, maestros, trabajadores del gobierno en todos sus niveles, medicinas, 
instrumental médico, papelería para trámites, etc. En fin, todo lo que el gobierno mueve en este país. 
Si a cada familia mexicana el gobierno le da 11 mil pesos mensuales, ¿con qué dinero van a pagarse todos los 
servicios, sueldos y funcionamiento? Por eso es una manipulación en el discurso y le ha dado resultados. ¿Cuál 
político está exento de la demagogia? 
El caso es que si López Obrador diera los 11 mil pesos a cada familia, muchos saldrían perjudicados. Por 

ejemplo, si un matrimonio, es decir una familia, trabaja en el gobierno y la suma de sus salarios es de unos 20 
mil pesos, con la propuesta de López Obrador, bajarían sus ingresos a 11 mil pesos. 
Es como una economía en tiempos de la Rusia comunista. Todos trabajan en diferentes espacios de la 
producción, pero todos ganan lo mismo por familia. No importa a qué te dediques, simplemente ganarán, con 

López Obrador, 11 mil pesos mensuales. 
Ahora bien, las personas que más o menos tengan idea de lo que acabo de describir, saben que es imposible 

llegar a esos niveles de economía. Pero la mentira dicha tantas veces, puede convertirse en una verdad de 
ilusiones. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 

(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Cuidemos nuestro voto 

A la hora en que redacto estas líneas, aún falta mucho para que empiece el debate. Por lo tanto, dejaré mis 
impresiones para alguna entrega posterior. Si es que vale la pena comentar algo. Por ahora, quisiera compartir 
una situación que me tiene harto preocupado. 

Esto es producto de la lectura de diversos textos y, sobre todo, de unas conversaciones que tuve 
recientemente. La, o mejor dicho las maneras que tenemos para votar el próximo uno de julio son 
materia de honda preocupación y, evidentemente fuente posible o probable de chanchullo, manipulación de 
sufragios, errores, interpretaciones diferentes, en una palabra, de fraude. 

Efectivamente, tanto Enrique Peña Nieto como Andrés Manuel López Obrador son quienes pueden 
sufrir daños con la metodología en vigor. En pocas palabras, se trata de lo siguiente: los candidatos en 
coalición (como EPN y AMLO) pueden ser votados personalmente, como representantes de uno de sus 
partidos o de todos los que los postulen. 
Vamos por partes: si quiero votar por Peña, puedo cruzar su nombre en el logotipo del PRI, en el 
símbolo del PVEM o en ambos. Para el Peje, es aún más complicado, puede ser votado como candidato del 

PRD, del PT o de Movimiento Ciudadano, pero también como representante del PRD y del PT, o del PRD y 
MC, del PT y MC, o de los tres. 
Tres posibilidades pues para el ―indespeinable‖y… siete para AMLO… Evidentemente, esto no se da en los 
casos de Vázquez Mota ni de Quadri, ya que únicamente son postulados por un partido cada uno. Ahí es 
donde es oportuno citar a uno de mis profesores más sabios de derecho constitucional: ―Piense mal y… 

acertará‖. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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Para hacer más obscura la confusión, cabe aclarar que si usted desea anular su voto, no se le ocurra 
hacerlo con una cruz sobre la boleta… Si una parte de su cruz toca el logo de algún candidato, se 
considerará voto para él. Mejor, escriba “NO” en grande o tachonée TODAS las posibilidades. 
En caso de un voto “unitario‖ (un candidato, un partido) el sufragio se contabiliza tanto para el 
candidato como para su partido. Sin embargo, el voto ―múltiple‖ (un candidato, dos o más partidos), se 

cuenta para el candidato, más no para los partidos. 
Será necesaria una computadora de alto poder en cada casilla, para salir de broncas. 
Una entrañable amiga, observadora electoral, de muy elevado nivel intelectual, cultural y académico, fue 
la primera en alertarme al respecto, saliendo de uno de los ―cursos‖ que le ha estado dando el IFE, con 
mucho más dudas que certezas. 
El otro testimonio que puedo compartir, viene de un amigo, talentoso productor de televisión, muy informado y 
enterado de todos estos rollos. Él ha sido designado presidente de casilla. Platicando de lo anterior, me 

comentaba que apenas les habían tocado el tema en la capacitación. De hecho, ignoraba el tamaño de la 
dificultad. 
Si una observadora electoral y un presidente de casilla, ambos cultos y pensantes, no entienden a 
cabalidad el brete en que los ha metido la nueva ley electoral, ¿qué podemos esperar en las comunidades 
alejadas en donde muchos de los funcionarios de casilla son prácticamente iletrados? ¿Y nosotros, los simples 
mortales que pretendemos votar el primer domingo de julio y a quien nadie nos ha dicho nada al respecto? 
Si todo sigue como va, no nos extrañemos de que haya serias broncas en el momento del cómputo y 

que se acumulen los recursos de inconformidad. 
¿Será que quieren que gane Josefina o Gabriel? 
¿Hará algo el IFE para remediar esto? ¿Se ocuparán los medios de difundir la información? 
Sólo son preguntas. Conste. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/cuidemos-nuestro-voto 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
El posdebate y lo poco que falta  

Guadalajara fue la sede y la posición que asumieron anoche los candidatos a la presidencia de la República no 
fue muy diferente a lo que se esperaba de ellos. Lo que definirá –no necesariamente quién ganó, porque eso no 
es lo que da votos- a quien benefició más el ejercicio democrático es el posdebate que empezó anoche mismo a 
través de diversos medios masivos tradicionales y en las redes sociales la inmediatez fue su característica. 
Los votantes que estaban definidos hasta el sábado pasado muy difícilmente van a cambiar a estas alturas la 
tendencia de su voto, seguramente confirmaron que no estaban equivocados y en todo caso son los indecisos o 

switcher quienes al recibir mayor información empezaron a decidir si es que lo hacen por quién votará el uno de 
julio. El resto, poco más del cuarenta por ciento del padrón, no acudirá en esa fecha a las urnas. 
Las encuestas importantes empezarán a aplicarse hoy y los resultados con debate y posdebate incluidos 
empezarán a aparecer mañana, pero hay tendencias claras de que en esta ocasión habrá votos diferenciados en 
casos específicos como Puebla y el partido que gane la presidencial en el estado no necesariamente se llevará 

las dos senadurías y la mayoría de las 16 diputaciones federales en juego en el estado. 
El dirigente estatal del PRI, Fernando Morales, explicaba ayer como perciben que será la conducta del electorado 

el domingo uno de julio. Consideró que en Puebla, por ejemplo, ha crecido en las preferencias López Obrador 
pero sus candidatos a diputados no entran en rango de disputar el triunfo entre priistas y panistas que se 
pelean varios distritos. 
Destacó ayer por la mañana, antes del debate, que la tendencia a favor de Peña Nieto en el país es irreversible 
porque presumió que tienen garantizado 30 por ciento de la votación y desean tener el 40 por ciento de los 
votos que se emitan, que sumados dan entre 18 y 20 millones, y estiman desde ahora que López Obrador 
quedará en segundo lugar y pese a su crecimiento reciente llegará cuando mucho a 32 por ciento de la votación, 

entre 14 y 16 millones. 
Una cantidad muy parecida a la que logró hace seis años pero con un detalle, que cierra el proceso a una 
diferencia de un digito, algo hasta ahora impensable y de lo que los priistas jamás habían hablado. 
Mientras tanto, los panistas anuncian que cerrarán filas y esperan en las siguientes horas una evaluación de la 
participación de su candidata presidencial en el debate, para saber sus posibilidades y en caso de que no les 
favorezcan empezar el recuento de los daños y prepararse para definir si es que promueven el voto útil y a 

favor de quién el uno de julio. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2012/cuidemos-nuestro-voto
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La izquierda, por lo menos la poblana, sentada espera que el MORENA lopezobradorista en verdad funcione y 
tengan representantes en todas las casillas porque a los tres partidos no les alcanza su estructura y su trabajo 
menos. 
En tres semanas, los mexicanos, un lunes como hoy, debemos amanecer con futuro presidente de la República. 
Hoy el posdebate y a esperar los cierres de campañas, mucha agua aún pasará, pero como siempre, en política, 

no hay plazo que no se cumpla. 
http://www.ngpuebla.com/node/26875  

 
(Angelopolitanas) 
 
El priismo poblano se prepara esta semana para mostrar el músculo mañana martes, cuando su candidato 
presidencial, Enrique Peña Nieto, llegue hasta Izúcar de Matamoros. La dirigencia estatal del PRI consiguió ayer 

ante la coordinación de la campaña que también llegue mañana a Tepeaca.  
Trascendió que hay priista poblanos que movían sus influencias para que Peña Nieto encabezara a un acto 
multitudinario en la capital, concretamente en el estacionamiento del estadio Cuauhtémoc y aunque existe la 
posibilidad de que regrese al estado antes del uno de julio, en dos semanas se pueden dar tantos cambios que 
garantías, garantías no hay de que regrese a la Angelópolis.  
En la 5 poniente y entre los cuatro candidatos a diputados federales y sus equipos temen que desde el 
centralismo priista hayan entregado la plaza.  

@  
Panistas y priistas tlaxcaltecas son los que más anuncios espectaculares han colocado en todo el país, incluidos 
el Distrito Federal y el Estado de México de acuerdo a una evaluación que llevó a cabo el Instituto Federal 
Electoral. 
A pesar de ser la vecina, una entidad pequeña tiene una cantidad de estructuras que es parte fundamental de la 
estrategia de los partidos políticos que pelean por las posiciones en la presidencia y las Cámaras. Hace seis años 

fue López Obrador quien más votos tuvo de los tlaxcaltecas. 
@  

La semana pasada el Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia del estado acompañó en los procedimientos de 
denuncia ante el ministerio público a víctimas de un delito que se está repitiendo con inusitada frecuencia y es 
la extorsión en Puebla con amenazas vía internet, luego de que, como coincidencia que se repite, las víctimas 
ingresaron sus datos personales a páginas de bolsas de trabajo electrónicas. 
Los denunciantes señalaron que luego de ponerse en contacto con las agencias de empleo recibieron correos; 

primero para establecer un contacto y generar confianza solicitando dinero para exámenes médicos, dar 
entrevistas, y cubrir las plazas que solicitaban.  
Algunos declararon ya ante la Procuraduría que recibieron un segundo correo, sólo que en ese momento se 
identificó el remitente como ―una célula delictiva‖ con la amenaza de causar una ―tragedia en su familia‖ si no 
hacían los depósitos que les ordenaban.  
Para ello, los delincuentes amagaron repitiendo los datos personales de quienes buscaban trabajo. El Consejo 
Ciudadano pide a la sociedad a denunciar al teléfono 3 099 099, para propiciar que se investigue y detengan a 

la banda y se repitan estos casos.  
@  
Los priistas del distrito de Cholula están convencidos que Juan Taylor los va a llevar a la derrota y es que su 

campaña ha estado alejada de vincularse con los grupos que sin duda por tradición y trabajo político y social 
mueven la región.  
Es más, el candidato ni hace campaña y le ha dejado todo el espacio abierto a los candidato de Nueva Alianza y 

Acción Nacional, tanto que puede quedar en tercer lugar, eso dicen allá en Cholula. 
@  
No lo comente pero una investigación especial de la Procuraduría General de la República encontró que desde 
Puebla una poderosa banda delictiva del crimen organizado movía recursos de uno de los principales capos 
mexicanos. 
 La semana pasada aseguraron aquí a por lo menos 8 colombianos que aún están arraigados en la Ciudad de 
México. La delegación de la PGR tuvo un movimiento extraordinario la noche del jueves pasado. 

http://www.ngpuebla.com/node/26877 
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